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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

С наградой, УПИ!
Вчера в актовом зале Уральского политехнического института состоялось торже

ственное собрание, посвященное важному событию — вручению институту перехо
дящего Красного знамени Совета Министров РСФСР и ВЦСПС, завоеванного в 
социалистическом соревновании вузов по итогам 1979 года.

Знамя институту вручил министр высшего и среднего специального образования 
РСФСР академик И. Ф. Образцов.

С большим успехом коллектив Уральского политехнического института поздравил 
первый секретарь Свердловского обкома КПСС Б. Н. Ельцин.

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА

ОРГЯН СОЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
Участие в торжественном собрании приняли секретарь обкома КПСС В. А. Жите- | 

нев, заведующий отделом науки и учебных заведений обкома КПСС А. А. Добры- 
день, заместитель председателя облисполкома Г. Ф. Важенин, секретарь обкома 1 
ВЛКСМ Г. А. Наумова, первый секретарь горкома КПСС В. М. Манюхнн, секретарь | 
горкома КПСС В. В. Андрианов, заведующий отделом науки и учебных заведений | 
горкома КПСС В. С. Ашихмин. -
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 коп.

За большие заслуги в коммунистическом воспитании студенчества и в связи с ше
стидесятилетием высокая награда, орден Октябрьской Революции, была вручена в 
этот день ректору УПИ, профессору, лауреату Ленинской премии Ф. П. Заостров- 
скому.

hiMt м'юн«

«НА СМЕНУ!» НА ПОДШЕФНЫХ 
ОБЪЕКТАХ СТРОИТЕЛЬСТВА

<Ш>л и РЕКОНСТРУКЦИИ

ГРАФИК 
БРИГАДИРА

Подведены итоги социали
стического соревнования моло
дых животноводов области за 
февраль. Сегодня мы называ
ем „мена победителей:

Галина Быкова доярка
колхоза имени Я. М. Сверд
лова Ирбитского района,

Татьяна Никулина — дояр
ка совхоза «Скатинский» Ка- 
мышловского района,

Галина Молчанова — дояр
ка совхоза «Сладковский» 
Слободо-Туринского района,

Николай Фошенко скот-

За все время нашего зна
комства я лишь' один раз ви
дел Владимира Шальго спо
койным, хотя тень озабочен
ности и в этот раз не сходи
ла с его лица. Бригада, ко
торую он возглавляет, сфор
мировалась из монтажников, 
высвобожденных коллекти

вами по почину «Пятилет
нее задание — меньшим 
составом». Люди собрались 
разные.

— Пришли со своими ус
тавами, — пошутил брига
дир по этому поводу. — Не 
сказать, что лодыри или бу
зотеры. Народ хороший, ра
ботящий, но без притирки 
не обошлось. Случались и 
опоздания, и прогулы. Вот и 
сегодня двое явились, когда 
вся бригада уже две панели 
смонтировала. Говорят, 
электричка опоздала...

Это было в январе про
шлого года, первые дни за
ново рожденной бригады. 
И ее сразу направили на 
площадку строящегося уни
кального предприятия — 
Первоуральского завода 
комплектных металличе
ских конструкций. Авто
ритетом интересной строй
ки, по его собственным сло
вам, бригадир и сумел спло
тить бригаду в работоспособ
ный, дружный коллектив.

Созданная на волне одно
го из самых значительных 
починов, она и сама с пер
вых дней взяла себе задание 
на десять человек, хотя бы
ло их всего восемь. Стояли 
памятные морозы _ зимы 
семьдесят девятого. ’ Дни 
списывали в нерабочие. И 
чтобы эти потери рабочего 
времени как можно меньше 
отразились на выполнении 
подрядного договора, В. А. 
Шальго предложил товари
щам разделиться на две 
смены. Темпы монтажа сра
зу ускорились в полтора 
раза.

При первой встрече мы с 
ним договорились о том, что 
он будет членом рабкоров
ского поста на стройке, объ
явленной уже тогда пуско
вой. И уже через несколько 
дней в редакцию городской 
газеты начала поступать 
подробная информация о де
лах на площадке. Однажды 
потребовали немедленно 
приехать на строительство 
завода, чтобы убедиться в 
безобразиях, которые скоро 
остановят бригаду, да и весь 
участок.

— Ты посмотри на эти 
«пропеллеры», — возмущал
ся бригадир, показывая на 
бракованные перегородки, 
поступающие с завода желе
зобетонных изделий и конст
рукций. — Я сам ездил на 
завод. Со всем начальством 
переругался, а все везут 
не то.

Он не смущался беспоко
ить управляющего трестом 
«Уралтяжтрубстрой» по по
воду неурядиц и просчетов 
на стройке. Но больше всего 
переживал и тревожился 
бригадир монтажников за 

I свой молодой коллектив. От- 
I сутствие сборного железобе- 
I Тона грозило либо перево-

дом бригады на другой объ
ект, либо разделением ее 
между участками.

— Мы только на ноги 
встали, а нас разделить со
бираются. Нет, уйду я с 
бригадирства или махну на 
все рукой.

Но не ушел, не остыл к 
бракоделам и вообще недос
таткам, отстоял бригаду в 
полном составе. А когда па
нели все-таки пошли требуе
мого качества, собрал всех 
монтажников на совет, как 
наверстать упущенное вре
мя. И все сошлись на том, 
что отныне сменной нормой 
будет полторы нормы. До 
восьми пролетов довела 
бригада месячный монтаж 
при задании — пять, уходя 
далеко вперед от монтажни
ков стальных конструкций, 
открывая им широкий фронт 
работ.

В это самое время в 
бригаду пришло пополнение 
из профтехучилища. Сразу 
четверо. Кому неведомо, 
как порой трудно складыва
ются отношения в неболь
ших коллективах кадровых 
рабочих с молодежью. А 
здесь все шло по-доброму, 
по-отечески. Бригадир и но
веньких «заразил» интере
сом к уникальной стройке. 
А парни прежде всего уви
дели, что в бригаде никто 
не делает скидок друг дру
гу, и как-то спокойно вошли 
в рабочий ритм бригады. Од
ного из них, Володю Голико
ва, в первом строительном 
управлении треста «Урал
тяжтрубстрой» называют в 
числе лучших.

Бригадиру и этого было 
мало.

— Когда нас было во
семь — мы работали за де
сятерых. Теперь нас две
надцать.' Какие будут у кого 
предложения? Я думаю, что 
мы с полным правом можем 
считаться старожилами 
стройки, — нам и карты в 
руки по части инициативы. 
Сумеем за четырнадцать че
ловек монтировать?

Вопрос был скорее рито
рическим. Бригада без вся
кого обсуждения дала «доб
ро» предложению своего 
вожака.

С начала года, когда 
пуск первой очереди 
завода был определен обя
зательствами Главсредурал- 
строя и бригада оказалась 
на самой ответственной точ
ке пускового комплекса — 
коммуникационном тунне
ле, — монтажники букваль
но ставили рекорды, выпол
няя в отдельные дни до двух 
сменных норм. Январская 
выработка в натуральных 
показателях составила 147 
процентов, февральская — 
152.

Сегодня бригада ведет 
монтаж встроенных поме
щений в главном корпусе. 
Отсчет отметок идет по 
графику бригадира.

В. ШИШКОВ, 
руководитель корпункта 

«На смену!».
Первоуральск.

ник племзавода «Тагил» При
городного района,

Сергей Булдаков — скотник 
совхоза «Скатинский» Камыш- 
ловского района,

Людмила Брянцева — птич
ница совхоза «Ирбитский» Ир
битского района.

Продолжается социалисти
ческое соревнование молодых 
мелиораторов и сельских 
строителен области за право 
участвовать во Всесоюзном 
слете в Москве. Называем по
бедителей за февраль 1980 
года:

ПО УПРАВЛЕНИЮ
«СВЕРДЛОВСКОБЛ-

СЕЛЬСТРОЙ»:
Татьяна Завьялова

катур-маляр 
ПМК-208,

Владимир 
электрик 
ПМК-1190.

шту-
Камышловской

Паньшин —-
Невьянской

ПО ОБЪЕДИНЕНИЮ 
«СВЕРДЛОВСК- 
МЕЛИОРАЦИЯ»:

Владимир Портнов — трак
торист Ирбитской ПМК-10,

Юрий Волков
Красноуфимской ПМК-13.

ПО ТРЕСТУ 
«ОБЛСПЕЦСТРОЙ»:

Александр Лобов

шофер

авто-
грейдерист Красноуфпмской 
ПМК-20.

ПО ОБЪЕДИНЕНИЮ
«ОБЛ КОЛХОЗСТРОЙ»:

Владимир Сомов
ваторщик 
МПМК,

экска-
Богдановичской

Иван Белогузов камен-
щнк Слободо-Туринской 
МПМК. 

ПО ИНСТИТУТУ
«ОБЛ КОЛХОЗПРОЕКТ»:
Светлана Красим — инже

нер,
Марина Божко — инженер.

КОМСОМОЛИЯ—
ШЕФ
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

weöw «ors O

НА СТАРТЕ ПОСЕВНОЙ
Перед нашей комсомоль

ской организацией совхоза 
«Знаменский» нынче стоят 
большие задачи. Как и все 
комсомольцы области, стра
ны, мы готовимся достойно 
встретить 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина и 35-летие Победы. 
Каким образом? Во-первых, 
все молодые труженики у 
нас включились в общесов
хозное социалистическое со
ревнование. Во-вторых, по
вышают свой идейно-полити
ческий уровень — изучают 
важнейшие документы пар
тии, правительства, произве
дения В. И. Ленина.

Но главным сегодня для 
нас остается, конечно, труд. 
Ведь уже вовсю идет подго
товка к севу. Темпы ее вы
соки. По существу, уже за
кончен ремонт посевной 
техники — плугов, борон,

за в это горячее время — 
настоящий штаб по подго
товке молодежи к полевым 
работам. Здесь идет подбор 
молодых механизаторов для 
сева, организуется их учеба, 
разрабатываются условия 
соцсоревнования молодых

обойтись. Хочется обратить
ся к молодежи Сухого Лога, 
района с просьбой, чтобы в 
этом году она вновь помог
ла нам. в кормозаготовитель
ный период.

Мы трудимся под девизом

лущильников. Стоят
старте» 
линейке 
зерновых 
отметить

30 тракторов, 
готовности -

«на 
На 
25

комбайнов. Надо
МОЛОДЫХ

ков-механизаторов
ударни- 

Вячесла-
ва Гоголева, Александра 
Дербышева и других, кото
рые участвуют в ремонте.

Комитет комсомола совхо-

сельских тружеников «Животноводство УДар-

от полюса
' ''.У<

летний период, обкатывает
ся идея создания несколь
ких временных комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов. Штаб «Комсомольского 
прожектора» в настоящее 
время все рейды посвящает 
подготовке к севу.

В свете решений ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ПК 
КПСС перед сельскими ком
сомольскими организациями 
ставится задача создания в

ное дело комсомола». Но на
ше хозяйство в период стра
ды ощущает нехватку кад
ров. И с предприятий горо
да к нам в «Знаменский» 
направляется мало молодых 
механизаторов. Хорошо бы, 
если б этим вопросом серь
езно занялся Сухоложский 
горком ВЛКСМ. Стоит по
думать, наверное, и о том,

ПОДДЕРЖКА
ЗИМБАБВЕ

АДДИС-АБЕБА. Победа на
рода Зимбабве над силами 
расизма, империализма и ко
лониализма стала победой 
всего прогрессивного челове
чества, выступившего в под
держку справедливой борьбы
патриотов этой
свою 
мость, 
совета 
ции

свободу 
заявил

страны за 
и независи- 
председатель

животноводстве 
ве постоянно 
Комсомольске) 
коллективов. У

и полеводст- 
пействующих 
молодежных 
нас в совхо-

чтоб временные 
ско-молодежные 
вы создавались 
предприятиях и, 
поля, сразу же

комсомоль- 
коллекти- 

прямо на 
выехав на 
включались

министров Организа- 
африканского единства

(ОАЕ), министр иностранных 
дел Эфиопии Фелеке Гедле- 
Г иоргис.

Выступая здесь на закры
тии чрезвычайной сессии со-

зе пока нет такого ни одно
го. А необходимость в них 
есть. И вот мы решили под
готовить и организовать 
КМК на Знаменской ферме. 
Думаю, что получится.

Трудный период для сель-

в наше соцсоревнование. 
Это будет способствовать по-
вышению эффективности
труда, улучшению дисцип
лины, организации действен
ного соревнования среди мо
лодежи.

вета министров ОАЕ, 
рассмотрела доклад 
наблюдателей ОАЕ о 
результатах выборов 
дезии, он высоко

которая 
группы 
ходе и 

в Ро- 
оценил

чан летом заготовка кор-
мов. Своими силами нам в 
этом деле, вероятно, не

И. ПУХОВ, 
комбайнер совхоза 

«Знаменский», 
член Сухоложского 

горкома ВЛКСМ.

ПЛЕНУМЫ
Состоялся пленум Сверд

ловского горкома ВЛКСМ. Он 
рассмотрел вопрос «О работе 
городской комсомольской ор
ганизации по дальнейшему 
развитию движения за превра
щение Свердловска в город 
высокой культуры и образ
цового общественного по
рядка».

Пленум проанализировал, 
что сделано свердловской 
комсомолией за два года в

борьбе за превращение 
Свердловска в город высокой 
культуры, и наметил планы 
дальнейшей работы. На плену
ме принято решение: считать 
одной из важнейших задач 
городской комсомольской ор
ганизации дальнейшее повы
шение уровня организацион
ной и массово-полиТической 
работы по развитию движе
ния за город высокой куль
туры. В этом году будут объ
явлены городской и район
ные смотры-конкурсы на луч
шую постановку работы в зо
нах комсомольского действия. 
Пленум утвердил состав го
родского штаба по развитию 
движения за город высокой 
культуры и образцового по
рядка с закреплением его 
членов за каждым районом

города с целью оказания ме-
тодической практической
помощи комитетам ВЛКСМ.

Состоялся пленум Верхне- 
салдинского горкома ВЛКСМ. 
Он рассмотрел вопрос «О 
задачах комсомольских орга
низаций города по улучше
нию качественного и количе
ственного состава и укрепле
нию внутрисоюзной дисцип-

полнению постановления '_1К 
КПСС «О дальнейшем укреп
лении трудовой дисциплины и 
сокращении текучести кадров 
в народном хозяйстве». Пле
нум утвердил комплексный 
план работы райкома ВЛКСМ 
на 1979—1980 гг. Решено в рай
оне активизировать работу по

рос «Об активизации дея
тельности комсомольцев и мо
лодежи Алапаевского станко-
строительного 
Алапаевского
го училища 
щем году 
летки в свете

завода
медицинско- 

в завершаю- 
десятой пяти
решений но-

созданию новых 
ско-мол одежных

# *

комсомоль- 
коллективов.

ябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС». Пленум обязал 
комитеты комсомола пред
приятий и организаций горо
да обратить внимание на не-

лины». Пленум 
теты комсомола 
готовки к 110-й 
дня рождения 
усилить работу 
молодежью.

* ♦

обязал коми- 
в период под
годовщине со 
В. И. Ленина
с несоюзной

Пленум Талицкого райкома 
комсомола рассмотрел вопрос 
«О задачах районной комсо
мольской организации по вы*

«О работе комсомольских 
организаций города и района 
по профилактике и предуп
реждению правонарушений 
среди несовершеннолетних и 
молодежи». Пленум с такой 
повесткой дня состоялся в 
Тавдинском горкоме ВЛКСМ.

* * *

обходимость дальнейшего
идейно-политического и орга-
низационного 

всех звеньев
прежде всего

укрепления 
комсомола, и 
первичных ком-

Пленум Алапаевского гор
кома ВЛКСМ рассмотрел воп-

сомольских организаций. С 
этой целью решено создать 
советы секретарей комсо
мольских организаций го
рода.

вклад всех миролюбивых сил 
на земле, стран социалисти
ческого содружества, «при
фронтовых» государств в де
ло освобождения Зимбабзе. 
Только благодаря их всесто
ронней поддержке, подчерк
нул Фелеке Гедле-Гиоргис, 
вооруженная борьба заверши
лась полным поражением сто
ронников расизма, неоколо
ниализма и их пособников.

В случае интервенции про
тив Зимбабве, говорится в ре-
золюции, 
зуют все

члены ОАЕ исполь-
имеющиеся

распоряжении средства 
оказания ему помощи.

ОСУЖДЕНИЕ
АНТИСОВЕТСКОЙ
КАМПАНИИ

в их 
для

НИКОСИЯ. Прогрессивная 
партия Трудового народа 
Кипра (АКЭЛ) и Компартия 
Мальты решительно осужда
ют истеричную антисовет
скую кампанию, развязан
ную империалистами в связи 
с событиями в Афганистане 
для прикрытия и оправдания

Уральский политехнический институт. Са- | 
мые яркие страницы студенческого комсомо- | 
ла Свердловской области связаны с его име
нем. (

...Дождь как из ведра —■ и ни одного зон
тика над головами парней, шествующих к же- 1 
лезнодорожному вокзалу пешком, с песнями. I 
Потом теплушки, сухая Кулундинская степь, 
первая целинная борозда и первый хлеб, вы
ращенный на безжизненной, казалось бы, 
земле. Это они, комсомольцы и молодые ком- I 
мунисты Уральского политехнического, пода- I 
рили в пятидесятые годы жизнь степи, кото
рую сейчас называют житницей Алтая.

Более двух тысяч бойцов целинного отря
да. Столько же судеб, индивидуальностей. 
Трудно вырастить хлеб на нетронутой земле, | 
трудно выковать плуг, лемеха которого нело- . 
мались бы на слежавшихся пластах. Но легко : 
ли выковать характеры бойцов?

Говорят, им было легче. Мол, многие из них 
пришли в институт в фронтовых гимнастер
ках, уверенные в своих силах, прошедшие -
все огонь, воду и, конечно же, медные
трубы, игравшие победный марш у ворот | 
рейхстага... Они же сами считают, что им бы
ло труднее. Было неимоверно трудно пости
гать высшую математику после четырех лет 
изнурительной фронтовой работы.

Они осилили все. Они стали профессорами, 
руководителями крупнейших промышленных 
предприятий области, видными партийными 
работниками. И, вспоминая свою студенче- | 
скую молодость, они больше всего гордятся , 
тем, что стояли в те дни у важных нравствен
ных, гражданских истоков.

Кто был первым командиром первого в об
ласти студенческого целинного отряда? Сту- I
дент УПИ, а ныне ректор 
технического института 
Казанцев.

Уральского лесо- 
Евгений Иванович.

первое в областиГде было организовано 
студенческое конструкторское бюро? В УПИ.

Можно найти десятки важнейших начина- | 
ний УПИ, которые прочно вошли в копилку . 
комсомольской практики студенчества Сверд
ловской области. Это «Весна УПИ», празд
ник, полюбившийся всем студентам города, 
это идея создания молодежного • жилищного 
комплекса, воплощаемая сейчас в жизнь, это I 
патриотическое движение «Сами проектиру- i 
ем — сами строим»...

Сегодняшнее студенчество не теряет слав 
ных традиций политехнического, заложенных 
его воспитанниками в 40—50-х годах, не те
ряет тех нравственных, гражданских истоков. I 
о которых говорилось выше. Более 50 сту- i 
денческих строительных отрядов Формирует- | 
ся ежегодно в стенах этого вуза. Здания, на 
фасаде которых выведен автограф «УПИ», 
вы можете встретить в Забайкалье и в дале
ком Норильске, в Казахстане, в Тюменской ' 
области, в поселках уральского Нечерноземья. I

Огромную помощь народному хозяйству I 
оказывает студенческая наука УПИ. 9 милли- j 
онов 560 тысяч — таков сегодня в денежном 
выражении объем хоздоговорных работ, вы- | 
полняе.мых будущими инженерами. Около 80 , 
процентов из них считаются важнейшими, то 
есть требующими самого скорейшего внедре
ния в производство.

Таков рабочий почерк УПИ — крупнейше- | 
го вуза области. ' ,

В. СЕРОВ.
НА СНИМКАХ: в одном из фойе УПИ; пе

редачу ведет студенческое телевидение; сту
денты УПИ — самые активные участники 
трудового семестра; на лекции.

Фото Л. БАРАНОВА.

собственных планов расшире
ния военных баз в Азии.

В опубликованном здесь 
совместном коммюнике об ито
гах визита делегации Ком
партии Мальты на Кипр под
черкивается, что обе партии 
осуждают действия империа
листических сил во главе с 
США, направленные на под
рыв разрядки и возврат че
ловечества к временам «хо-
лодной войны» и гонки воору- 

АКЭЛ и Компартия
указывается в ком- 
осуждают решение 

производстве и раз- 
в Западной Европе 

американских ядерных

жении. 
Мальты, 
мюнике, 
НАТО о 
мещении 
новых
ракет, выступают за рати
фикацию Договора ОСВ-2 и
проведение других мер в на
правлении разрядки и разору
жения.

Компартия Мальты вырази
ла свою поддержку борьбы 
кипрского народа за полное 
восстановление независимо
сти, суверенитета и террито
риальной целостности Кипра, 
за вывод всех иностранных 
войск с его территории и лик
видацию военных баз на ост
рове.

ЗАЯВЛЕНИЕ
МИНИСТРА

СТОКГОЛЬМ. Правитель
ство Швеции намерено со
действовать созыву Европей
ской конференции по разору
жению. Об этом заявил в 
риксдаге (парламенте) ми
нистр иностранных дел Шве
ции Ула Ульстен. Выступая 
с правительственным заявле
нием по вопросам внешней 
политики, он отметил, что 
правительство готово обсу
дить вопрос созыва конфе
ренции с другими странами.

Говоря о положении на се
вере Европы, министр под
черкнул, что сохранение 
стабильности в этом районе 
является главной задачей 
Швеции и других скандинав
ских стран.

Касаясь положения на 
Ближнем Востоке, У. Уль
стен заявил, что урегулиро
вание конфликта в этом ре
гионе должно включать 
признание законных прав 
народа Палестины, в том 
числе его права на создание

собственного независимого 
государства.

РЕПРЕССИИ
ВЛАСТЕЙ

ЛОНДОН. Консерватив-
ное правительство Велико
британии прибегает к гру
бым полицейским репресси
ям, пытаясь задушить обще-
национальную 
металлургов, 
сударственной

забастовку 
Трудящиеся го- 

корпорации
«Бритиш стил» вот уже третий 
месяц отказываются выходить 
на работу, протестуя против 
планов массовых увольнений, 
добиваясь увеличения зара
ботной платы в условиях бу
шующей инфляции.

В городе Шеффилд произо
шли ожесточенные столкно
вения сталелитейщиков с 
усиленными нарядами поли
ции, в результате которых 
около 70 рабочих были аре
стованы. Трудящиеся при
были в Шеффилд из различ
ных городов Англии и Уэль-
са с целью провести 
вое пикетирование 
металлургического i

I массо
частного 

предпри-
ятия «Хэдфилдс» и не до-
пустить доставки 
и вывоза стали, 
ожидали свыше

туда сырья 
Однако их 

500 предуп-
режденных заранее «блю
стителей порядка», которые 
грубо расправились с пикет
чиками.

СООБЩЕНИЕ
АГЕНТСТВА ТАНЮГ

БЕЛГРАД. Общее состояние 
здоровья президента СФРЮ 
И. Броз Тито очень тяжелое, 
говорится в сообщении кон
силиума лечащих врачей, ле
реданном 
вом ТАНЮГ.

сегодня агентст-

лось воспаление
Вновь нача- 

легких. Все
заметнее признаки сердечной 
недостаточности. Продолжа
ется интенсивное лечение.

(ТАСС, 13 марта).

до полюса
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РНБПЧЯЯ
СМЕНИ

дов. Одна из последних 
встреч была с учащимся 
ревдинского городского про
фессионально - технического 
училища № 72, делегатом 
XVIII съезда ВЛКСМ Алек
сандром Ивановым.

Знать о происходящем в 
мире, о самом интересном и 
важном необходимо любому 
активисту: ведь он вожак 

. группы. Поэтому в програм-

ников Дворца молодежи во 
время проведения новогодних 
балов.

Секцию комсоргов ведут 
инструкторы горкома 
ВЛКСМ. Нередко в подготов
ке занятий этой секции уча
ствуют опытные секретари 
комсомольских организаций 
профтехучилищ города. Та
кое содружество неизменно 
повышает эффективность

ш

НАШ ДИСКОКЛУБ

ВОСПИТАТЬ
ГРАЖДАНИНА

Как-то мы проводили анке
ту среди учащихся нашего 
училища. Й вот что интерес
но. На вопрос, какие меро
приятия в училище больше 
всего нравятся, большин
ство ответили одинаково: 
«Интересны встречи с диско- 
клубом».

Нашему молодежному дис
коклубу «Планета» всего че
тыре месяца., Кажется, со
всем недавно в комитет ком

сомола пришли пятеро юно
шей из группы старшекурс
ников, отслуживших в рядах 
Советской Армии, с предло
жением проводить вечера в 
форме дискотек. Мы обсуди
ли это предложение на засе
дании комитета ВЛКСМ. Ру
ководство ГПТУ после убеди
тельных переговоров пошло 
навстречу ребятам, правда,с 
некоторой осторожностью. И 
вот уже сегодня нет ни од

ного человека в училище, 
равнодушного к мероприяти
ям дискоклуба. Комитет ком
сомола всесторонне поддер
живает и оказывает посиль
ную помощь в организации 
концертов, проводимых этой 
группой.

Пять молодых парней: 
импресарио — Алик Султа
нов, диск-жокей — Михаил 
Черноскутов, отличный зву
кооператор и техруководи-

тель — мастер производст
венного обучения, кстати, 
выпускник нашего училища, 
Алексей Боганик, незамени
мый оператор звукозаписи — 
Зуфар Негаметзянов, исклю
чительно любознательный со
ставитель программ, режис
сер Андрей Старцев,— с эн
тузиазмом взявшиеся за не
легкое дело, сумели за срав
нительно короткое время 
сделать почти невозможное! 
Их руками настроена не 
только имевшаяся аппарату
ра в училище, но и смонти
рованы цветомузыкальная 
установка, блок различных 
световых эффектов.

Основным направлением 
работы дискоклуба является 
пропаганда советский эст
радной песни. Большое вни
мание уделяется записям 
прошлых лет. Па концертах 
преподносится также инфор
мация о зарубежных эстрад
ных коллективах в доходчи
вой, весьма популярной фор
ме. Ребята нашего училища 
стараются не пропустить ни 
одного вечера-дискотеки.

Л. ШЛЕМКЕВИЧ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ
ГПТУ № 61.

Свердловск.

КОНФЕРЕНЦИЯ

Они приходят в Свердлов
ский Дворец молодежи ПТО 
в начале учебного года. Кто- 
то с желанием, а некоторые 
потому, что «выбрали» их в 
ученический актив учебной 
группы профтехучилища. 
Впереди у этих ребят еже
месячные занятия в универ
ситете общественно-политиче
ской практики, серьезная ра
бота по приобретению прак
тических навыков обществен
ной работы. В прошлом го
ду слушателям университета 
при анкетировании был за
дан вопрос: «Как ты понима
ешь — счастье?». Один из 
типичных ответов звучал так; 
«Счастье человека — иметь 
любимую работу, хороших и 
верных друзей, а главное — 
знать, что ты можешь сде
лать для других что-нибудь 
полезное, знать, что ты ко
му-то нужен». Этот ответ по
казал, что стремление слу
шателей университета совпа
дает с задачей его организа
торов — научить еще не
опытных комсоргов, профор
гов, старост, культоргов, ре
дакторов стенных газет быть 
грамотными руководителями, 
полезными и нужными людь
ми.

Осознать свою ответствен
ность перед однокурсниками, 
старшими товарищами помо
гают ребятам встречи со 
знатными рабочими, ветера
нами партии и комсомола. Не 
каждому пареньку из проф
техучилища удастся увидеть 
человека, который встречал
ся с В. И. Лениным. И, на
верное, слушателям нашего 
университета надолго запом
нится встреча с таким чело
веком: кремлевским курсан
том, членом партии с 1919 
года, участником граждан
ской и Великой Отечествен
ной войн, полковником в от
ставке С. П. Наговициным. 
Неоднократно встречались 
ребята с делегатами партий
ных и комсомольских съез-

му занятий включены лекции 
о международном положении, 
разговор о социалистическом 
образе жизни, о проблемах 
международного молодежно
го движения и многое дру
гое.

Ленинской тематике всег
да отводится особое место. 
Традиционно первое занятие 
университета общественно- 
политической практики от
крывается лекцией «Ленин, 
революция, молодежь». От
ветственный разговор о влия
нии идей марксизма-лениниз
ма на молодежь мира, о ле
нинских принципах воспита
ния подрастающего поколе
ния является своеобразным 
камертоном к последующим 
встречам.

Хорошо известно, что не
достаточно гореть одним же
ланием сделать что-то нуж
ное для людей. Необходимо 
выполнить порученное тебе 
дело творчески и грамотно. 
Этому ребята продолжают 
учиться на занятиях секций. 
Руководители — люди, име
ющие богатый опыт ра
боты с ребятами, регу
лярно проводят занятия 
по определенной темати
ке. Во время работы секции 
помощников мастеров (или 
традиционно — старост) 
всегда стоит деловая тиши
на. Еще бы! Директор изве
стного в городе ГПТУ К» 61, 
готовящего железнодорож
ников, А. П. Соколов умеет 
увлечь ребят. По-своему ин
тересно, энергично ведет 
разговор с профоргами одна 
из опытных председателей 

учпрофкома городских проф
техучилищ М. А. Бобылева. 
А здесь разучивают игры и 
танцы, обсуждают програм
му проведения «Огонька» — 
идет занятие секции куль- 
торгов групп... Будущие 
швеи, маляры, продавцы по
знают секреты веселого ис
кусства — радовать людей. 
МнЬгйе из ребят стали хоро
шими помощниками сотруд-

проводимых мероприятий. 
Часто занятия какой-то из 
секций проходят на базе 
училища. В эти дни наши 
слушатели посещают откры
тые мероприятия учебных 
групп, еще ближе знакомят
ся друг с другом. Экскурсии 
по лучшим профтехучили
щам города также становят
ся традицией университета.

Мы много говорим о 
«трудных» подростках. И 
всегда ставим вопрос: кто 
должен работать с ними? 
Мастер, наставник, педагог?.. 
А разве актив группы, в ко
торой учится этот «труд
ный», не обязан помочь свое
му товарищу в выборе жиз
ненного пути, становлении 
характера? Поэтому не слу
чайно для одного из семи
наров ученического актива 
была взята тема «Роль уче
нического актива в профи
лактике правонарушений».

На последнем семинаре- 
практикуме ребята вели за
интересованный разговор о 
своей работе в училищах по 
достойной встрече 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. Чтобы занятие 
прошло более конкретно и 
эмоционально, подготовили 
книжную выставку Лениниа- 
ны. альбомы, рассказываю
щие о делах училищ в ка
нун славного юбилея, обзор 
рефератов по общественно- 
политической тематике.

Лекции, встречи, деловые 
игры, семинары-практикумы, 
выездные практические заня
тия... Идет поиск и апроби
рование новых форм и мето
дов работы с ученическим 
активом профтехучилищ. 
Каждый год ставятся новые 
задачи перед университетом 
общественно - политической 
практики. Но одна из них ос
тается неизменной — воспи
тание гражданина.

Л. ВОРОНИНА, 
наш нешт. корр.

Среднее городское про
фессионально - техниче
ское училище № 7 Пер- 
воуральска(— одно из са
мых молодых в нашей 
области. Но несмотря на 
молодость, оно уже хо
рошо известно и поль
зуется доброй славой не 
только у выпускников 
нашей области. План на
бора на 1979 —1980 учеб
ный год здесь выполнен 
на 100 процентов.

НА СНИМКАХ: каждый 
.рабочий день училища 
начинается для деву
шек с линейки (снимок 
слева); Володя Же-
ленкин учится пер
вый год на столяра, но 
уже хорошо зарекомен
довал себя в училище; 
справа — идут занятия в 
группе 19-20 электрога
зосварщиков, задание 
ребятам дает мастер 
М. И. Петров.

А. ЛАПТЕВ. 
Фото автора.

Наш Гайдар
В школе № 2 Невьянска со

стоялась интересная читатель
ская конференция по творче
ству Аркадия Петровича Гай
дара. Конференцию открыли 
ведущие Оля Васильева и Ви
ка Куньшина.

Об удивительной жизни лю
бимого писателя советских 
ребят рассказал Андрей Фи
липпов. С большим интересом 
прослушали ребята выступле
ние заведующей библиотекой 
М. С. Возовиковой о творче
ском пути писателя. О том, 
что его книги учат детей чест
ности и смелости.

В истории литературы очень 
мало найдется примеров та
кого большого влияния, какое 
оказала на ребят книга «Тимур 
и его команда». В Тимуре
миллионы мальчишек дев
чонок нашли героя, который 
стал для них образцом для 
подражания. Эта книга поро
дила тимуровское движение.
О книге «Тимур 
да» рассказала 
пова.

Много нового

и его хоман.
Люда Поте-

узнали ребя-

* ПТУ — ПРЕДПРИЯТИЕ: ХАРАКТЕР ОТНОШЕНИЙ

Не зря подмечено, что у 
семи нянек дитя без глазу. 
Это вполне относится к ше
фам ГПТУ № 67 города Бе
резовского, хотя шефов у 
училища всего два: трест 
«Уралсантехмонтаж» и 
трест «Уралэнергострой». 
Если, говорить конкретнее, то 
речь пойдет о том, как не вы
полняют комсомольцы этих 
организаций свои шефские 
обязательства.

Разговор состоялся корот
кий.

— По этому вопросу луч
ше обратиться к комсоргам 
наших подразделений, — сра
зу заявил Александр Фаде
ев, секретарь комсомольской 
организации треста «Урал
сантехмонтаж». — У них на
верняка есть связи с учили
щем, им это нужнее, — уве
ренно продолжал он, — по
тому что выпускники к ним 
приходят работать. А я по 
этому поводу сказать ничего 
не могу, — закончил Алек
сандр и дал три адреса под
разделений, работающих не
посредственно с училищем.

Выбираем наугад один и 
отправляемся в УПТК (уп

равление производственно- 
технолог.ической комплекта
ции). Быть может, там рас
скажут комсомольцы о своей 
деятельности в подшефном 
ГПТУ.

Аркадий бросился что-то 
разыскивать.

— Тут где-то стенд 
был, — объяснил он. — 
специально для училища сде
лали. Решили рассказать ре
бятам о работе нашего 
предприятия, о передовиках 
производства. Да вот запро
пастился куда-то.

Стенд так и не нашелся. 
Странно, конечно, почему же 
он здесь, а не в училище, 
как предполагалось. Может 
быть — это случайность, 
просто не успели отправить?

Позже выяснилось — не 
случайность. Аркадий Ере
мин, комсомольский секре- 
•тарь УПТК, еще более был 
озадачен, когда услышал 
просьбу показать план по 
воспитательной работе с уча
щимися ГПТУ № 67. Тако
вого не оказалось, и расска
зывать Аркадию было нс о 
чем. О чем рассказывать, ес
ли он не мог даже припом

нить, когда в последний раз 
комсомольцы выезжали в 
училище.

УПТК оказывает матери
альную поддержку ПТУ. Но 
главная цель шефства — по
мочь воспитать достойную ра
бочую смену. Мальчишкам и 
девчонкам нужны молодые 
наставники. Их, к сожале
нию. нет у учащихся ГПТУ 
№ 67. II вот что из этого вы
ходит. Ребята не хотят рабо
тать. Они пропускают прак
тические занятия, не остают
ся на предприятии после рас
пределения. Сегодня в 
УПТК нет ни одного, челове
ка из тех, кто в прошлом го
ду был распределен сюда. 
Весь прошлогодний выпуск 
разъехался кто куда.

Вот еще пример. Группа 
слесарей-сантехников из учи
лища сейчас на практике в 
УПТК. Их всего семь чело
век, а работают только трое. 
Где остальные? Об ’^том Ар
кадий Еремин не ' знает. 
Странно, но Аркадий не зна
ет и имени секретаря комите
та ВЛКСМ ГПТУ. О каком 
же сотрудничестве может 
быть речь?

6 марта в управлении про
изводственно - технологиче
ской комплектации состоя
лось совещание по наставни
честву. Присутствовал там и 
Аркадий Еремин. Что же вы
нес он оттуда?

' — На нас возложены обя
зательства: выехать в учи
лище, — объясняет он. — 
подготовить человека, кото
рый рассказал бы о нашем 
производстве. Теперь мы бу
дем работать, — заверяет 
Аркадий.

А почему же нужно было 
ждать, когда кто-то «возло
жит обязательства выехать»?

Встречи с комсомольскими 
вожаками двух других под
разделений треста (ССУ-1 и 
ССУ-2) не дали ничего ново
го. Там о шефских обязатель
ствах тоже забыли. На во
прос: «Какие связи сущест
вуют с комитетом комсомола 
ГПТУ № 67?» — Сергей Су
мароков, заместитель секре
таря комсомольской орга
низации ССУ-2. ответил:

— Практически связей ни
каких, рассказывать не о 
чем.

Подобное повторилось в 
специализированном строи
тельном управлении № 1.

Такой вот нерадивой «ня
ней» оказались шефы-комсо
мольцы треста «Уралсантех

монтаж». «Няня» из «Урал- 
энергостроя» не более 
заботливая.

Разговариваем с Надеждой 
Егуновой, секретарем комите
та ВЛКСМ треста «Урал
энергострой». Надежда край
не удивилась, услышав во
прос о связи комсомола 
предприятия и ПТУ. Она, 
оказывается, и не знала о 
существовании подшефного 

училища.
Нужны ли шефы вообще 

училищу?
— Такие, как сейчас, нет. 

Нам нужны настоящие по
мощники,—говорит Светла

на Стекольщикова, секретарь 
комитета ВЛКСМ учили
ща. — Пока сотрудничество 
ограничивается тем, что мы 
сами напоминаем шефам о 
своем существовании. Они 
же приезжают к нам лишь 
изредка и только после на
стойчивых приглашений.

Да, помощь действитель
но нужна. Сейчас в учили
ще насчитывается 137 «труд
ных» подростков, 21 человек 
стоит на учете в инспекции 
по делам несовершеннолет
них. Помочь перевоспитать 
их — дело комсомола пред
приятий-шефов. Возмож
ным это, будет лишь в том 
случае, когда шефство ста
нет фактическим, а не фор
мальным.

Л. РОМАНИХИНА.

та из выступления препода
вателя русского языка и ли
тературы В. И. Никитиной. На 
конференции была организо
вана викторина по творчест
ву А. П. Гайдара, победителя
ми которой стали Андрей Ро
мановских и Андрей Бетенин,

Л. БЕЛОУСОВА.

ГАСТРОЛИ

Любимые
герои

Недавно герои сказки
П. Ершова «Конек-Горбу
нок» ожили на сцене Тю-
йенского театра кукол. 

Появившись более
лет назад, 
любимым

ста
сказка остается 

произведением
детворы. Полюбились ее об
разы и юным жителям Бог
дановича, Белоярки, Тали- 
цы, Камышлова и многих 
других городов и сел обла
сти, где тюменские артисты 
побывали на гастролях.

Н. САБАНОВ.

КОНКУРС

Песня на сцене

СОЧИНЕНИЕ НА
ф ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР «ОТКРОВЕННО О ПТУ»

РАБОЧУЮ ТЕМУ
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СОТРУДНИЧЕСТВО В РАМКАХ СОВЕТА ЭКОНО- I 

МИЧЕСКОЙ ВЗАИМОПОМОЩИ РАСШИРЯЕТ ЭКС- ■ 
портные' ВОЗМОЖНОСТИ ЕЕ ЧЛЕНОВ ф ЮНО- I 
ШИ И ДЕВУШКИ ИЗ ОРГАНИЗАЦИИ ДЕМОКРА
ТИЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ АФГАНИСТАНА СТОЯТ | 
НА СТРАЖЕ РЕВОЛЮЦИОННЫХ ЗАВОЕВАНИЙ , 
СВОЕГО НАРОДА ф ФИЛЬМ РАССКАЗЫВАЕТ О I 

ПРЕДАТЕЛЬСТВЕ РУКОВОДЯЩЕЙ ВЕРХУШКИ ПЕ
КИНА ИНТЕРЕСОВ НАЦИОНАЛЬНО - ОСВОБОДИ- ® 

ТЕЛЬНОГО ДВИЖЕНИЯ НАРОДОВ. I

ф КИТАИ СЕГОДНЯ

У ПОЗОРНОГО

На экране — стадион ' во

I ДРУЗЬЯ ПОДЛИННЫЕ И МНИМЫЕ | 
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ф НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• БУДАПЕШТ.

менном 
ца — .

квартале
В совре-

М и школь-
промышленного центра

Венгрии — отпраздновали но
воселье сотни семей металлур
гов и машиностроителей горо
да. Сдав новый квартал зна
чительно раньше срока, строи-

тели посвящают свою труда-
fl цю 
ХИ
тию

победу предстоящему
съезду партии и 35-ле- 
освобождения страны от

фашизма.
ф ПРАГА. Экономический 

эффект, ранный 25 млрд, крон,

принесла за 4 года нынешней 
пятилетки деятельность рацио
нализаторов и изобретателей в
ЧССР. Итогами творче-
ского поиска стали тысячи но
вых машин и технологических 
процессов, инструментов и 
приборов.

(ТАСС, 13 марта).

В Джамбул :ком поофсссионально-тэхничесиом училище К. 180, которое готозит ма
шинистов кранов, экскаваторщиков, штукатуров-маляров, слесарей по ремонту строитель
ных машин, электромонтеров и сварщиков, учится большая группа юношей и девушек из 
Монгольской Народной Республики, Здесь уже получили строительные специальности более 
800 монгольских учащихся.

НА СНИМКЕ: будущие штукатуры-маляры-в свободную минуту.
. Фото Г. КОШКИНЦЕВА. (Фотохроника ТАСС).

ДЕЛУ РЕВОЛЮЦИИ ВЕРНЫ

ф В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

С помощью СЭВ

вьетнамском городе Тхайнгуен. 
Никаких футбольных состяза
ний в эти дин не было, и три
буны заполнены вовсе не бо- 
лельшиками. а пленными ки
тайскими солдатами. Уныло, 
но мирно сидят они на этом 
первом сортировочном пункте, 
ожидая перевода в лагерь для 
военнопленных. Они — участ
ники преступной агрессин и, 
следовательно, сами в той или 
иной мере преступники. Эти 
солдаты отвоевались и уже не 
опасны. Вьетнамский охранник

сту Эдгару Сноу, дали зеле
ный свет агрессии США про
тив Вьетнама. Пении радуш-
но встречает Никсона, 
синджера, торжественно
п ис ы в а етс я ш а и ха некое

Кцс. 
ПОД’ 
ком-

Пловдивский комбинат
электроаппаратуры в южной 
Болгарии, состоящий из семи 
заводов, является ровесни-
ком Созета
Взаимопомощи.

Начиналось

Экономической

производство
на одной скромной фабрике, 
а ныне продукция экспорти
руется во многие страны Ев
ропы, Африки и Азии. Как
член 
ции

хозяйственной организа-

преимущества. Наряду с по
вышением экономической эф
фективности пловдивчане до
бились и высоких качествен
ных показателей. На базе тех
нического развития комбина
та, которая поддерживает тес
ные контакты с такими же ба
зами предприятий братских 
государств, существует прак
тика: не запускать в произ
водство ни одного образца,

протягивает одному из 
нев самокрутку...

Н сразу вслед за 
кадрами, снятыми год 
во Вьетнаме, мы видим
стадион
рый был превращен 
тоецзми в страшную

сэв «Интерэлектро»,
предприятие участвует в пос
тавках изделий электроники и 
электротехники во все госу-

пока он 
ния, не 
лучшей

не пройдет ислыта-
будет сопоставлен с 
зарубежной продук-

дарства члены Совета.
Для такой небольшой стра

ны, как Болгария, интегра
ция — единственный путь оп
тимального развития этого 
современного производства. 
В рамках международного 
разделения труда республика 
специализируется в производ-

цией. Ежегодно четверть про
дукции комбината обновляет
ся. Мне показали контакторы 
старого и нового типа. Пос
ледняя модель меньше по 
размерам, ее надежность по
вышена на 50 процентов — 
это подтверждают результаты 
испытаний.

Китай*

этими 
наза д 

другой
в Сантьяго, кото-

пиноче*
тюрьму 

для чилийских патриотов. В
руках пиночетовских 
чей — оружие с

пала- 
клеймом

«Сделано § Китае»» Выстрел
«друзей Пекина» прерывает
песню Виктора Хары. Китай’
ска я пуля пробивает 
бонна освободительной 
Анголы. Такие же пули 
в а ют жизнь молодого 
ского пограничника на
вс Даманском, ; 
тин и детей во

убивают

грудь 
армии 
обры- 
созст- 
остро

жен-
вьетнамской

стве контакторов, 
реле различного

пускателей, 
назначения,

силовых выключателей, элек
трооборудования для автомо
билей. Номенклатура пловдив- 
ского комбината, поддержи
вающего интеграционные сяя-

предприятиями СССР,
ГДР, Польши и Чехо€ловакии, 
охватывает более двух тысяч 
изделий. В Советский Союз
поставляются выключатели
100-амперной серии, некото
рые виды контакторов для 
машиностроения и жилищного 
строительства, электрообору
дование для автомобилей 
«Жигули».

Узкая специализация произ
водства уже доказала свои

Один из цехов производит 
высококачественные реле- 
регуляторы для «Жигулей». 
До сих пор цех не получил из 
Тольятти ни одной реклама
ции на свою продукцию. В 
минувшем году коллектив 
комбината поддержал призыв 
автомобилестроителей ВАЗа о 
выполнении договоров с брат
скими странами в срок и на 
высоком уровне. Пловдивчане 
взяли обязательство постоян
но повышать качество своих 
изделий и ускорить их постав
ки в СССР и другие государ
ства СЭВ на 15 дней.

провинцин Каобанг, миллионы 
ни в чем не повинных людей 
в Кампучии

Так начинается полномет
ражный документальный 
фильм «Предатели», вышед
ший на экраны СРВ по слу
чаю первой годовщины китай
ской агрессии против Вьет
нама.

Своеобразной канвой всего 
фильма служат снятые на 
пленку на стадионе в Тхайнгу-
сне интервью китайскими

Г. ВЛАСЕВ, 
болгарский журналист. 

(София-пресс—-АПН).

пленными: вопросы, ответы, 
комментарии автора.

Вопрос: «Что вы знаете о 
Чили?» Один из спрошенных 
не знает даже, rhe находится 
эта страна. Другой отвечает: 
«Чили — это наш друг». — 
«Почему вы так считаете?» — 
«Нам так сказали на политза
нятиях». И мы видим на экра
не текст йоты МИД Китая пи
ночетовской хунте о поставках 
китайского оружия в Чили.

«Что вам известно об Ан
голе?» — Многие не знают ни
чего, и лишь некоторые вспо
минают, что это — «нс наш

мюнике. И на этом помпезном 
фоне Мао заявляет в беседе с 
премьер-министром правитель
ства СРВ Фам Ван Донгом: 
«Ваша метла коротка для,Юж
ного Вьетнама, и ив нужно Пы
таться подмести его». Этим он 
дал понять, что Китай против 
национально ■ освободительной 
борьбц вьетнамского народа. 
И. наконец, в феврале прош
лого года китайские войска, 
забыв о своей «занятости», 
вероломно вторгаются Во 
Вьетнам, разрушают города,
жгут деревни, 
леи.

Французские 
и американские

убивают ДЮ

в своих агрессивных 
против вьетнамского

колонизаторы 
империалисты

выступали 
немирными 
«свободы»,

войнах 
народа

пол разными ЛИ’ 
«знаменами»
«независимости»,

«Государственности», но ори
считали 
стами, 
пария
ОЛИН 
ских

из

себя антнкоммуци- 
- говорит автор ege- 
и режиссер фильма.

известных Вьетнам-
к и нод ок у м е и т а л и с т о в Ч а н

Ван Тху. — В отличие от h1ix
нынешние китайские
сионисты громогласно
ют сеоя

экспат 
вида-

за «коммунистов»-

В предыдущем выпуске «Рабочей смены» 15 февраля был опубликован материал 
«Откровенно о ПТУ». В разговоре приняли участие ученики школы А? 13 и ГПТУ 
№ 47 Полесского. Тема разговора заинтересовала многих наших читателей.

Получено писем по этой геме — 249. Авторы 190 из них — учащиеся ревдин
ского СГПТУ № 72. Как пишет директор училища Н. 3. Лупач, в обсуждении мате
риала «Откровенно о ПТУ» приняли участие практически все учащиеся. «Уровень 
ответов, конечно, был разный. Многие ограничились «патриотическими» фразами об
щего характера об училище: «Мне все нравится!». «Наше училище самое луч
шее», «В училище лучше, чем в школе». Но большинство — особенно третьекурсни
ки — подошли к делу серьезно. Некоторые ответы подтверждают, что в ПТУ идут 
«слабые» учащиеся. Но ведь это пока так. Дело не в том, кто приходит к нам. Куда, 
важнее, какими они покидают училище...».

В редакционной почте есть не только «ура-патриотические» письма о ПТУ, есть и 
гневные, возмущенные строки о работе системы профтехобразования. Есть письма- 
недоумения, вопросы. Часть откликов мы предлагаем вашему вниманию сегодня. 
Итак...

«БЕЗ ДИПЛОМА 
ОН-НИКТО»

Мы пришли в ужас, когда 
наш сын, ученик восьмого 
класса, заявил, что после шко
лы собирается идти учиться в 
ПТУ. Почему он, именно он, 
должен учиться в училище? 
Его туда никто не гонит, в 
школе он числится в лучших, 
и тут такое заявление...

Мы с мужем оба имеем
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высшее образование. Окон
чили политехнический инсти
тут. Мужу, когда родился сын, 
пришлось перевестись на за
очное отделение. Вы знаете, 
как это трудно работать и 
учиться! Сыну этого пока не 
понять. Но он придет к этой 
мысли, когда повзрослеет, 
когда поймет, что без дипло
ма он — никто... Но боюсь, 
что будет это слишком позд
но.

Мы понимаем, что и из учи
лищ выходят хорошие люди,

передовики производства, что 
перед молодежью все двери 
открыты. Мы знаем, что есть 
училища неплохие, современ
но оборудованные, где соз
даны условия и для учебы, и 
для труда. Но уровень знаний 
учащихся ПТУ... Думаю, по 
этому вопросу не надо спо
рить. Нам необходимо удер
жать сына в школе. Он ведь 
сам еще ни в чем не разби
рается.

Супруги Солдатовы.
Свердловск.

Я ПРОТИВ 
ХУЛИГАНСТВА

...Я внимательно прочитала 
материал «Откровенно о ПТУ». 
Тема эта очень интересная, 
животрепещущая. Но... Вот 
что мне показалось странным. 
Разговор «Откровенно о ПТУ» 
идет только с городскими ре
бятами. Если подобную анке
ту провести в сельской школе, 
с выпускниками сельских 
школ? Что бы они сказали?

Я хочу привести пример. 
Мой брат в 1979 году окончил 
8 классов и решил поступить 
в училище с трехгодичным 
сроком обучения, получить 
специальность электрогазо
сварщика и среднее образова
ние, но не пришлось ему 
учиться в этом училище.

Через два месяца после на
чала занятий он исчез... Две 
недели не появлялся дома. 
Матери на глаза боялся пока
заться. Мать-то нас одна вос
питывала. Потом Сережа при
ехал домой и- говорит: «Я в 
это училище не поеду. Там 
нас обижают второкурсники.

Отбирают деньги, бьют. За 
деревенских ребят заступников 
нет. Пожаловаться нельзя. 
Тоже будет плохо». Вот так 
ведут себя городские парни. 
А чрз делать деревенскому? 
Вернуться в школу и догонять 
программу 9 класса?

Я не против ПТУ. Я про
тив хулиганства, которое по
рой процветает еще в наших 
училищах. Вот тогда, когда 
будет установлена железная 
дисциплина в училище, там 
будут учиться ребята, пожа
луй, даже с большей охотой, 
чем в школе. Училище ведь 
даст им не только среднее об
разование, но и профессию.

Л разговор «Откровенно о 
ПТУ», действительно, интерес
ный. Будем ждать дальнейших 
публикаций по данной теме.

МОГУТОВА.
Первоуральск.

ТОЛЬКО
ОДИН СЛУЧАЙ

Недавно у нас в классе 
проводили вечер на тему «До
роги, которые мы выбираем».

Мы много говорили о профес
сиях, которые нравятся нам. 
II почти все сошлись на мне
нии, что после окончания шко
лы будем поступать в вузы, 
техникумы. Когда же один из 
парней, он в классе самый 
«забитый», сказал, что хочет 
поступать в ПТУ, мы все смея
лись над ним.

Уже потом, дома, я поняла 
вдруг, как мы нехорошо пос
тупили. Почему, если человек 
мечтает о ПТУ, можно отно
ситься к нему свысока? И, 
кстати, я знаю, что на этого 
парня можно положиться, он 
гораздо серьезнее нас подхо
дит к жизни. Ему, правда, 
приходится труднее, чем нам. 
У него нет фирменных джин
сов, современных записей, по
тому что работает одна мать. 
Но... Я уверена, это парень 
стоящий!

Не называю своей фамилии. 
Мне стыдно. По, пожалуйста, 
если можно, напечатайте мое 
письмо в газете. Чтобы хоть 
как-то извиниться перед ним.

С уважением Л. Т.
Нижний Тагил.

УСТУПИТЕ
НЕМНОГО!

Что мне не нравится в на
шем училище? Во-первых, то, 
что ■ стригут очень коротко. А 
мы хотим носить длинные во
лосы. Конечно, в рамках при
личия.

Ну, а во-вторых, эта дисцип
лина меня держит в постоян
ном напряжении. Может, это 
и правильно, я даже с этим 
согласен. Но должна же быть 
хоть какая-нибудь уступка! А 
в остальном мне здесь нра
вится, потому что здесь рабо
тают справедливые и умные 
люди, .которые желают нам 
добра. Правда, мы не всегда 
это понимаем.

С. ЧУНЯЕВ, 
СГПТУ № 72.

Ревда.

Я-ЗА ПТУ
Мне говорили, когда я учи

лась в школе: «Если будешь 
плохо учиться, для тебя все 
дороги будут закрыты, кроме 
ГПТУ, а туда идти, особенно 
девочке, стыдно». Так говорп-

ли родители и учителя. Они 
считали, что в училища собра
ны все «трудные», ребята, ко
торые лишены способности 
хорошо учиться. Я тоже так 
думала.

По сейчас, когда я учусь в 
училище, я поняла, насколько 
далеки были от истины тс, кто 
отговаривал меня учиться в 
ПТУ. Ребята здесь вовсе не 
плохие, не отсталые, здесь та
кая же программа, что и в 
школе, даже труднее. Мне не 
стыдно, что я учусь в учили
ще, а не в техникуме, мне 
стыдно за тех, кто о системе 
ПТО отзывается плохо.

И. МЕЗЕВА, 
СГПТУ № 72.

Ревда.

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы дума
ем, что разговор «Откровенно о 
ПТУ » будет полезен не только 
для тех, кто стоит на пороге 
выбора жизненного пути, уча
щихся ПТУ, но и для педаго
гов профессионально-техниче
ских училищ, школ, родите
лей. Пожелания, высказанные 
в письмах, будут учтены, по 
критическим замечаниям —
приняты меры.

Наш разговор не закончен. 
Ждем ваших писем.

ВОЕННЫЙ корреспондент 
газеты «Правда» Виктор 

Темин со своей безотказной 
клейкой», которую в 1929 го
ду подарил ему Алексей Мак
симович Горький, не расста
вался всю Великую Отечест
венную войну. Не зная ни 
устали, ни страха, он успевал 
побывать на самых горячих 
фронтовых участках, там, где 
решалась судьба нашего 
столкновения с броневыми 
неприятельскими силами.

В журналистских кругах 
Виктора Темина называли и 
вездесущим, и патриархом 
фотоиллюстраций, и королем 
оперативных оповещений. Кто 
выражал мысль точнее — ска
зать трудно. Но то, что Те
мин сплошь и рядом опере
жал сослуживцев по фото
корпусу, показывал былинную 
смелость в боевой обстанов
ке, — явление неоспоримое.

Люди старшего поколения 
помнят, как часто на страни
цах «Правды» появлялись 
снимки Виктора Темина, на
сколько они были выразитель
ны. динамичны, панорамны! 
Они, эти снимки, разили на

повал фашистские утвержде
ния о непобедимости немец
кой армии, учили наших сол
дат, по меткому суждению 
Льва Толстого, управлять ду
шой, звали их вперед, к не
щадному разгрому врага.

Память военных лет фото
корреспондента сохранила не
счетное число разных трудно
стей, связанных с тем, чтобы 
и в обороне, и в наступлении 
добраться до той, единствен
но необходимой точки, с ко
торой можно воспроизвести 
всамделишную, натуральную 
картину очередной баталии, 
многоликой и по людскому 
составу, и по вооружению. 
Так было в боях под Моск
вой и Ленинградом, в дни 
Сталинградской битвы и на 
Курской дуге, во время по
бедного наступления совет
ских фронтов на Украине и в 
Белоруссии, за пределами 
наших границ.

Но по-особому памятными 
событиями для Виктора Те
мина явились фотографирова
ние Знамени Победы над не
мецким рейхстагом и достав
ка снимка в Москву.

ЕЩЕ на дальних подсту
пах к Берлину майор 

Темин поставил перед собой 
цель: в день, когда советские 
солдаты водрузят Знамя По
беды над рейхстагом, сфото
графировать этот знамена
тельный стяг и без промед
лений поместить снимок в га
зете, «Правда». Он разрабо
тал свой «стратегический» 
план, в котором предусмотрел 
разнообразные варианты того, 
в составе какого соединения 
войдет в Берлин, откуда и как 
будет фотографировать рейх
стаг, каким образом в самые 
сжатые сроки отправит нега
тивы в Москву. Редколлегия 
одобрила этот план, пожела
ла офицеру успехов в делах.

В Берлин Виктор Темин 
вступил вместе с солдатами 
танкового корпуса, которым 
командовал генерал-лейтенант 
С. М. Кривошеин.

Тридцатого апреля в 21 час 
50 минут сержант Михаил Его
ров, младший сержант Мели- 
тон Кантария над главным ку
полом немецкого рейхстага 
водрузили ЗналАЯ Победы, вру

ченное им Военным Советом 
3-й ударной армии.

«За рейхстаг, — писал Г. К. 
Жуков, — шла кровопролит
ная битва. Подступы к нему 
прикрывались крепкими зда
ниями, входящими в систему 
девятого центрального секто
ра обороны Берлина. Район 
рейхстага обороняли отборные 
эсэсовские части общей чис
ленностью около шести тысяч 
человек, оснащенные танками, 
штурмовыми орудиями и мно
гочисленной артиллерией».

Но ничто не сломило на
ступательного духа советских 
бойцов и командиров. Глав
ный штаб фашистской Герма
нии не устоял. Командующий 
3-й ударной армией генерал- 
полковник В. И. Кузнецов, лич
но наблюдавший за тем, как 
его солдаты брали рейхстаг, 
немедленно позвонил коман
дующему 1-м Белорусским 
фронтом Георгию Константи
новичу Жукову, взволнованно 
сообщил:

— На рейхстаге — Красное 
Знамя! Ура, товарищ маршал!

Не менее взволнованно Жу
ков ответил:

— Дорогой Василий Ивано
вич, сердечно поздравляю те
бя и всех твоих солдат с за
мечательной победой. Этот 
исторический подвиг войск ни
когда не будет забыт совет
ским народом!

Однако немцы сш.е продол
жали сопротивляться. Обре-

4. знамя ндд
ченные на смерть, они удер
живали Тиргартен и прави
тельственный квартал, в кото
ром располагались импер
ская канцелярия и подземный 
бункер ставки Гитлера.

Второго мая, в три часа 
дня, когда по Берлину разнес
лась весть о капитуляции гар
низона, оборонявшего фаши
стскую столицу, Виктор Те
мин в танке Т-34 подъехал к 
рейхстагу, вышел из машины 
и сделал несколько снимков.

Через два часа после па
дения Берлина на городской 
площади против парка Тиргар
тен он сфотографировал ми
тинг воинов корпуса С. М. 
Кривошеина, состоявшийся в 
ознаменование великой По
беды. А в шесть часов вече
ра запечатлел колонну плен
ных немцев, проходивших че
рез Бранденбургские ворота.

Военный корреспондент 
«Правды» знал, что сегодня, 
второго мая, будет подписан 
приказ Верховного Главно
командующего о взятии Бер
лина, что завтра этот приказ 
опубликует газета, и поэтому 
решил во что бы то ни ста
ло срочно отвезти снимки в 
Москву.

Неподалеку от Берлина май
ора Темина ожидал самолет 
По-2, принадлежавший 16-й 
воздушной армии. Летчик 
Иван Вештак быстро доставил 
фотокорреспондента в штаб 
фронта.

— Товарищ маршал, докла
дывает фотокорреспондент га
зеты «Правда» майор Те
мин, — сообщил Темин Жуко
ву по телефону. — Мною сфо
тографированы Знамя Победы 
над рейхстагом, митинг танки
стов в Берлине и колонна во
еннопленных немцев около 
Бранденбургских ворот. Я 
прошу вас отправить самолет 
со снимками в Москву.

Маршал выслушал коррес
пондента, узнал, где он нахо
дится, ответил:

— Ждите моего звонка.

Спустя несколько минут 
Г. К. Жуков распорядился от
править Темина на самолете 
Ли-2 до города Янува, что 
в Польше, а там предоставить 
корреспонденту советский 
ночной бомбардировщик.

В девять часов вечера Вик
тор Темин вылетел с прифрон* 
тового аэродрома 1-го Бело
русского фронта.

Все складывалось так, как 
было задумано. Но время не
уступчиво торопило. С каран
дашом в руке майор рассчи
тал свои часы на дорогу до 
Москвы и пришел к заключе
нию: пересадка в Януве мо
жет выбить его из графика.

Темин отважился лететь в 
Москву прямиком. Согласие 
на беспосадочный полет 
командир корабля запросил 
по радио у старшего началь
ника. Но ответа не последо
вало.

— В таком случае, — рас
порядился майор, — я при
нимаю ответственность на се
бя. Будем проддлжать полет 
без пересадки.

Летчик подчинился приказу 
старшего по званию офицера, 
и это вызвало в пути большие 
осложнения.

Чтобы перелететь границу 
Советского Союза, командир 
корабля должен был иметь не
обходимый пароль получен
ный в части перед вылетом 
на задание. А потому как 
маршрут задания кончался в 
Януве, дальнейшего пароля 
авиатор не знал.

Примерно за час до подхо
да к советской границе майор

Темин передал радиограмму 
в Ставку Верховного Главно_ 
командующего: на борту са
молета Ли-2 — важный мате
риал о взятии Берлина, про
сим дать указание зенитчикам 
о пропуске нас через грани
цу. Однако ответ на радио
грамму где-то задержался.

Соблюдая бдительность, зе
нитные войска открыли по 
неизвестному самолету силь
ную стрельбу. Пришлось отва
литься назад и, ожидая прика
за, не менее получаса барра
жировать на положенном уда
лении от зенитчиков.

Транспортный самолет, полу
чивший, как было установлено 
позже, свыше . шестидесяти 
пробоин, приземлился на 
Центральном аэродроме Мо
сквы. От этого аэродрома до 
редакции газеты «Правда» — 
самое кратчайшее расстояние. 
Время, потерянное при бао- 
оажировании вдоль границы, 
будет возмещено и, по-види- 
мому, даже с запасом.

В четвертом часу утра Вик
тор Темин вошел в кабинет 
редактора «Правды» Петра 
Николаевича Поспелова, отра
портовал:

В большом зале Дворца 
культуры металлургов Серова 
прошел 9-й традиционный го
родской конкурс молодых ис
полнителей советской песни 
«Юность комсомольская моя», 
посвященный I Ю-й годовщине 
со дня рождения В. И. Лени
на и 35-летию со Дня Победы. 

В нем приняли участие вокаль
но - инструментальные ансамб
ли «Лазурь» Серовского заво
да ферросплавов, «Голубое 
небо», а также вокально - ин
струментальный ансамбль «Ме
лодия» клуба «Строитель» тре-

ЗАЩИЩАЯ
Молодые ребята с автома-

та мн члены
демократической
Афганистана 
преграждают

Организации 
молодежи 

решительно

маши не. 
приехали 
дружески

дорогу
Узнав, что

журналисты, 
приветствуют

нашей 
ним 
они 
нас

ста «Серовстальстрой».
Впервые в конкурсе 

участие ВИА «Янтарь»
иовского 
культуры.

Ансамбль

районного

«Голубое

принял 
Рома- 
Дома

неоо»
стал обладателем первой пу
тевки на зональный конкурс 
в город Карпинск. ВИА «Ла-

и пропускают дальше.
...Обстановка в центральном 

руководстве молодежной ор
ганизации напоминает боевой 
штаб: четко и слаженно рабо
тает весь аппарат. Со всех 
концов города поступают со
общения о деятельности групп 
патриотической молодежи,, не
сущих охрану общественного 
порядка. Свободные от дежур
ства юноши отдыхают в ожи
дании следующего задания.

— Наша организация перо-

ЗАВОЕВАНИЯ НАРОДОВ
жиэает период возрождения 
после свержения диктатуры 
Амина, — говорит в беседе с 
нами первый секретарь цент
рального руководства Б. Гия
си. — В работу активно вклю
чился большой отряд молоде
жи, которая народного 
восстания 27 декабря 1979 го
да была лишена возможности 
участвовать в общественной и 
политической жизни Демокра
тической Республики Афгани
стан. Предпринятая на днях 
при поддержке мирового им
периализма попытка реакцион
ных сил помешать нормальной 
жизни в стране еще более 
сплотила молодежь, объедини
ла ес вокруг Народно-демокра
тической партии Афганистана.

Сразу же после того, как

22 февраля 
массированной
извне и 
агентов

реакция при

личном 
иностранных

поддержке 
участии

раз-
ведок пыталась нарушить нор
мальную жизнь в 'Кабуле, 
патриотическая молодежь ак
тивно включилась в работу по 
наведению в городе порядка и 
защите государственной собст
венности и частного имущества 
граждан. Около тысячи членов 
организации начали активную 
разъяснительную работу сре
ди населения, распространяли 
листовки, излагающие цели по
литики партии и правительства 
ДРА.

— Нас особенно радует 
то, — включается в беседу 
член ЦК НДПА Хабиб Маи-
га ль. что новый этап ап-

рельскон революции поднял на 
борьбу и девушек. 22 февраля 
именно нм удалось остановить 
обманутых враждебной про-

но-демЬкратической 
Афганистана.

партии

пагандой 
вышли на 

Боевые

женщин, которые 
улицу.

отряды молодежи 
и в непосредствен-участвуют .. _ ________ __

ной охране общественного по-
рядка в городе, в операциях 
против террористических банд.

— 23 февраля. говорит
Б. Гияси, — наши ребята об
наружили место сосредоточе
ния террористов и склад ору
жия. Уведомив об этом руко
водство организации, молодые 
патриоты успешно обезвредили
бандитов и захватили 
имевшееся у них оружие.

Подобные операции !

все

мол о-
ложных отрядов координиру
ются с деятельностью всех ос-
иовных 
нов и 
включая 
борется

государственных орга- 
учреждений страны, 
полицию. Молодежь 

за свое будущее пле-
чо.м к плечу со старшими то-
в а ри там и членами Народ-

зурь» за 
песни о 
Почетную 
комсомола 
Карпинск 
курс.

лучшее исполнение 
комсомоле получил 

грамоту горкома 
и путевку в город 

на зональный кон-

Среди солистов было отмече
но выступление Ольги Любуш
киной (клуб «Строитель»), 
Татьяны Альгином и Александ
ра Олина. Они завоевали пу
тевки на зональный конкурс.

С Даудом мы познакомились 
еще в самолете на пути в Ка
бул. Во главе афганской моло
дежной делегации он участво
вал в заседании Исполкома 
Всемирной федерации демокра
тической молодежи в Копенга
гене и возвращался домой. 
Дауд поведал мне свою исто
рию, которая характерна для 
многих молодых революционе
ров Афганистана, активно
включившихся в 
тив феодального

ц новую жизнь

борьбу про-
режима,

афганского
за 

на-

НА НОВОМ ЭТАПЕ

Почетная i 
дена тдкже 
Романовского 
культуры.

Б.

грамота присуж- 
ВИА «Янтарь» 
районного Дома

коптяков.

рода.
Когда в 1975 году на нонфе-

рен^ии 
сной'

Народно-демократиче-
партии Афганистана

(НДПА) было принято решение
о создании 
ганизаций.

общественных ор-
которые

были объединить
должны 

молодежь,

женщин, рабочих и крестьян. 
Дауд, будучи тогда студентом 
политехнического института, 
принял деятельное участие в 
становлении Организации демо- 
кратическгй молодежи Афга
нистана (ОДМА).

г- Мы видели свою задачу в 
том, — говорил Дауд, — чтобы 
воспитывать молодежь в духе 
служения подине и народу, бо
роться с феодализмом, следо
вать курсу НДПА и быть ее 
верным помощником.
Восторженно встретила афган

ская молодежь апрель 1978 го-

да. Дауд полностью
чился 
стал 
телей.

на работу
I переклю- 
в ОДМА и

одним из се руководи-

— Все мы, акт 
ших организаций,

ты на
говорит

Дауд, — не жалели сил во имя 
апрельской революции, ее бла
городных целей, ради чего бо-
ролась наша партия, 
Афганистана.

Летом 1978 года

молодежь

в составе
,,_____ , , , . возглавил 
руководитель ОДМА Гияси, 
Дауд отправился в Гавану на

делегации, которую

Всемирный фестиваль молоде-

РЕЙХСТАГОМ
— Снимок «Знамя Победы 

над рейхстагом в Берлине» 
доставлен.

Петр Николаевич пожал ру
ку фотокорреспонденту и от 
имени редакции газеты побла
годарил его за оперативность.

Снимки «Знамя Победы над 
рейхстагом в Берлине», «Ми
тинг танкистов генерала Кри
вошеина» и «Колонна пленных 
немцев проходит Бранден
бургские ворота» были сроч
но проявлены, обработаны в 
цинкографии и помешены в 
газете за третье мая 1945 го
да вместе с приказом Верхов
ного Главнокомандующего о 
взятии советскими войсками 
Беоли<на.

Желая смягчить перед мар
шалом Жуковым вину фото
корреспондента, который про
явил разумную инициативу, 
связанную с большим риском 
для жизни, П. Н. Поспелов 
позвонил Георгию Константи
новичу, выразил признатель
ность за большую помощь ре
дакции газеты.

Жуков ответил Поспелову:
— Помощь помощью. Но в 

армии существует твердая 
дисциплина. И я принял реше
ние: за самовольный угон са

молета расстрелять майора 
Темина.

Услышав об этом, зная во
левой характер Жукова еще 
со времени событий у реки 
Халх,ин-Гол, Виктор Темич сме
нился с лица, долго молчал, а 
когда опомнился, заметил:

— А разве я мог поступить 
по-другому? Я же не для себя 
старался. Для общего дела. 
Мне сердце приказало так 
поступить...

— Я на вашей стороне, — 
ответил П. Н. Поспелов, — и 
пока вы будете возвращаться 
в Берлин, постараюсь урегу
лировать конфликт.

В семь часов утра третьего 
мая, когда типография выда
ла первые тысячи экземпля
ров газеты, их погрузили в са
молет. Он взял курс на Бер
лин.

И хотя Петр Николаевич 
Поспелов заверил фотокор
респондента, что конфликт 
будет урегулирован, на душе 
Виктора Антоновича Темина 
было сумрачно. Он верил ре
дактору: тот обратится, куда 
следует, и маршалу объяснят 
суть патриотического поступ
ка. Чистосердечно признается 
Жукову во всем и сам Темин.

«А если где-то и что-то не 
сработает до возвращения в 
Берлин? — задумался фо
токорреспондент. — Как это 
получилось с ответом на ра
диограмму разрешить перелет 
через границу? Если меня 
арестуют раньше, чем я встре
чусь с Жуковым?...».

Мысли, одна тяжелее дру
гой, приходили в голову май
ора. Казалось, он за всю 
войну не пережил столько пе
чальных часов, как в это ве
сеннее утро, в которое весь 
мир узнал о падении фаши
стской столицы под неудер
жимым напором советских 
солдат.

Получилось же все так, как 
сказал Петр Николаевич Пос
пелов.

Маршал Жуков принял Те
мина в своем кабинете штаба 
фронта. Фотокорреспондент 
прошел к столу, за которым 
сидел командующий, вручил 
Георгию Константиновичу 
«Правду» со своими снимками, 
принял строевое положение, 
доложил:

— Чтобы вовремя доставить 
снимки редакции, мне при
шлось нарушить ваш приказ, 
товарищ Маршал Советского

Союза. Я прошу вас учесть 
создавшуюся обстановку...

Жуков молча прочитал нача
ло приказа Верховного Главно
командующего по войскам 
Красной Армии и Военно-Мор
ского Флота. В том приказе 
говорилось:

«Войска 1-го Белорусского 
фронта, под командованием 
Маршала Советского Союза 
Жукова, при содействии войск 
1-го Украинского фронта, 
под командованием Маршала 
Советского Союза Конева, 
после упорных уличных боев 
завершили разгром берлин
ской группы немецких войск 
и сегодня, 2 мая, полностью 
овладели столицей Германии 
городом Берлин — центром 
немецкого империализма и 
очагом немецкой агрессии.

Берлинский гарнизон, обо
ронявший город, во главе с 
начальником обороны Берли
на генералом от артиллерии 
Вендлингом и его штабом, се
годня, в 15 часов-, прекратил 
сопротивление, сложил ору
жие и сдался в плен».

Потом маршал внимательно 
всмотрелся в фотоснимки. Его 
хмурый взгляд заметно потеп
лел, оживился. Осведомлен

жи и студентов. Когда они 
вернулись в Кабул, то еще в 
аэропорту им сказали, что они
освобождены от 
ОДМА.

— Вскоре, —

работы в

продолжает
Дауд, — начались аресты. Мно
гие мои товарищи попали в 
тюрьмы. Я, как и другие, ушел 
в подполье. Руководителями 
ОДМА стали сообщники Амина.

27 декабря 1979 года здоро
вые силы партии во главе с 
Бабраком Кармалем поднялись 
против аминовской тирании и 
покончили с ней.

ный уже о том, как нелегко 
Темину достался полет в 
Москву, маршал сказал:

— За свою работу ты до
стоин звания Героя Советско
го Союза, но за недисципли
нированность, за то, что угнал 
самолет... — Георгий Констан
тинович сделал паузу, глянул 
на фотокорреспондента, без
надежно махнул рукой и, 
улыонувшись, добавил: — 
Получишь орден Красной 
Звезды. И больше так не по
ступай...

— Не придется, Георгий 
Константинович, — почувство
вав добродушие в разговоре, 
явно не по-уставному ответил 
майор Темин. — Берлин те
перь в надежных руках.

g ОСЛЕ войны с фашист** 
■ ■ ской 1 ерманией Виктор 

Темин по заданию редакции 
выехал на советско-японский 
фронт.

Постоянно находясь в «буче, 
боевой, кипучей», он сумел 
запечатлеть самые вырази
тельные события тех сраже
ний. Тут .и прорыв линии Ху- 
тоу в Маньчжурии, и поход 
через Большой Хинган, и 
окончательный разгром Кван
тунской армии.

А дальше состоялось под
писание акта о безоговороч
ной капитуляции Японии — 
главной союзницы Германии. 
Второго сентября сорок пя
того на церемонию историче
ского акта, в Токийский за
лив, на борт американского

В заключение беседы Гияси 
особо подчеркнул своевремен
ность и жизненную необходи
мость той помощи, которую 
оказывал и оказывает народу 
Афганистана Советский Союз.

— Обострение международ
ной обстановки, вызванное, в 
частности, вмешательством им
периалистических сил во внут
ренние дела нашей страны, — 
сказал он, — провело еше бо
лее четкую грань между при
верженцами войны, агрессии, 
реакции и сторонниками мира 
и прогресса. Наша молодежь 
считает Советский Союз опло
том сил мира и демократии. 
Именно с ними она связывает 
надежды на светлое будущее 
своей родины.

Кабул.

Л. БИРЮКОВ, 
В. ВОЛКОДАВ, 

корр. ТАСС.

...Мы находимся в штаб-квар
тире молодежного движения 
ДРА. Гияси вновь стал первым 
секретарем молодежной орга
низации Афганистана, секрета-
рями назначены Фарид и Дауд.

— Новый этап апрельской 
революции для нас, — говорит 
Фарид, — означает еще
широкий размах работы 
лективах институтов, 
молодой интеллигенции.
чих, крестьян, 
нас, что надо
учиться 
лаем, и 
турный 
уровень

у масс, 
должны

Партия

более 
в мол- 
среди 
рабо- 
учит

идти в массы, 
и мы это де- 
поднять куль-

и образовательный 
молодежи Афганиста-

на, пропагандировать полити
ческие знания, воспитывать ее 
в духе задач НДПА по,переуст
ройству нашего общества.

ю. ВОЛКОВ,

линкора «Миссури» из разных 
стран мира прибыло около 
двухсот корреспондентов.

При распределении мест 
для того, чтобы сделать фо
тоснимки, советские журнали
сты оказались примерно в 
семидесяти метрах от стола, 
за которым было намечено 
подписание капитуляции.

Виктор Темин, не имевший 
телеобъектива, пришел в от
чаяние.

Мог ли он остаться без 
столь знаменательного сним
ка, венчавшего конец мировой 
войны, и заставить редакцию 
«Правды» печатать фотогра
фии иностранных агентств? Это 
же стыд и позор для бывало
го военного журналиста.

Чтобы попасть на ту 4 точку, 
с которой можно было сде
лать надежный и выразитель
ный снимок, следовало прео
долеть три препятствия охра
ны.

Отдалившись от московских 
собратьев-журналистов, Темин 
бойко приблизился к амери
канскому солдату стоявшему 
в первом кольце, и решитель
но протянул ему банку паюс
ной икры, для маскировки за
жатую в руке. Молодой, бра
вый американец расплылся во 
все коасивое лицо, пропустил 
советского майора, показал 
подарок солдату второго 
оцепления. Тот понял, в чем 
дело, и когда Темин порав
нялся с ним, сделал шаг в 
сторону, принял банку икры

друг». — 
гоже на 
«Да».

Бон под

«Вам так сказали 
политзанятиях?» —

Москвой. Советский
Союз переживает самый тяже
лый период Отечественной вой
ны. В ответ на просьбу Совет
ского правительства активнзи-
ровать действия войск КПК
против японцев, чтобы можно 
было перебросить часть сил 
Советской Армии с Дальнего 
Востока на германский фронт, 
Мао Цзэдун писал: «Коммуни
сты Китая заняты сейчас 
важной работой по упорядоче
нию стиля, и им некогда вое
вать».

Документальные кадры по
казывают, как руководители 
Пекина предали вьетнамский 
народ в его борьбе за осво
бождение страны. «У китайцев 
много дел. и наши ■ войска 
никогда не перейдут свою 
границу» —■ эти слова Мао 
Цзэдуна, сказанные в интер
вью американскому журнали-

«революционеров». «подлин
ных марксистов». Цель нашего 
фильма — разоблачить преда
тельство пекинского руковод
ства

В фильме широко исполь
зованы кадры иностранной, в 
том числе китайской, и вьет
намской кинохроники, кино- и 
фотоматериалы государствен
ного архива СРВ. Многие 
них демонстрируются впер
вые. ,

Необычная композиция 511- 
ноленты. емкий, спокойный» и 
в то же время волнующий 
текст, яркие кинодокумен
ты — все это делает фильм 
«Предатели» отним из сахфх 
популярных сейчас во Вьетна
ме. Он получил высокую оцен
ку руководителей КПВ и вьет
намского государства. На се
ансах в кинотеатрах никогда 
не бывает свободных мест..

— В этом фильме. — расска
зывает Чап Ван Тху. — я ста
рался показать предательство 
пекинских лидеров по отноше
нию и к революционерам - и 
патриотам всего мира, и к соб
ственному народу, который 
они толкают на проступленВя, 
одурманивая бредовыми мЗо- 
нстскнмц идеями, держа в не
вежестве.

И действительно, в фильме 
с глубокой симпатией показа
ны простые китайцы — нарвд, 
который обманут.

— Я считаю, что в успехе 
моего фильма есть больнХая 
доля помощи кинематографи
стов социалистических стран и 
в первую очередь советских,— 
говорит Чан Ван Тх>к предста
витель поколения вьетнамских 
деятелей кино, воспитанного
в огне революционной борьбы 
за свободу н независимость
родины.

Ханой.

А. МИНЕЕВ, 
корреспондент 

ТАСС

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ КАРАТЕЛИ
Американские наемники, за

вербованные ЦРУ для подавле
ния национально-освободитель
ного движения народа Зимбаб
ве. после прекращения огня и 
проведения выборов в этой 
стране, приведших к созданию 
правительства национального 
единства, готовятся к переброс
ке в другие «горячие точки» 
Африки, прежде всего в ЮАР 
и Намибию. Об этом говорится 
в резолюции группы политиче
ских и общественных деятелей 
штата Колорадо, направленной 
в конгресс США с требова-

нием провести самов тщатень- 
ное расследование преступных 
акций американских наемников.

В документе, также содер
жится призыв запретить неза
конную деятельность издавае
мого в США журнала «Сид
жере оф форчун». Это издание 
ЦРУ выполняет роль одного 
из основных центров вербовки 
наемников для осуществления 
секретных карательных опера
ций американского разведыва
тельного ведомства.

В. ЧЕРНЫШЕВ, 
корр. ТАСС»

как должное, сказал;
— О'ней!
Так же Виктор Темин пре

ник через третье кольцо 
охраны. Осмотрелся на новом 
месте, понял: сделано много, 
но далеко не все.

Самый удобный участок для 
съемок занимали емерикан- 
ские фотожурналисты, которые 
расположились на специально 
оборудованной площадке. Не
долго раздумывая, майор Те
мин поднялся на американ
скую площадку. Заокеанские 
журналисты встретили пред
ставителя русской прессы не
дружелюбно. Но банки с 
паюсной икрой, которыми он 
так предусмотрительно запас
ся до прибытия на корабль, 
быстро сделали свое дело.

Виктор Темин подступил к 
цели еше на один шаг. А 
дальше обстановка осложни
лась и весьдла серьезно. К 
съемочной площадке подошел 
американский офицер и пред
ложил советскому офицеру 
удалиться на свое место.

—- Там неудобно сни
мать, — воспротивился Темин.

— Прошу, сэр, — настаи
вал американец.

— Я хочу снимать здесь.
— Здесь нельзя, сэр.
Оказалось, что за это место 

американские агентства запла
тили десять тысяч долларов.

Ситуация осложнилась 
окончательно. Что же делать? 
Неужели пропали все стара
ния военного корреспондента

«Правды»? Нет, Виктор Темин 
умел найти выход из самого 
тяжелого положения. Нашел 
он его и сейчас. Увидев, что 
на борту корабля появилась 
делегация Советского Союза', 
майор прорвался сквозь 
строй охраны, пристроился к 
главе нашей делегации генет 
рал-лейтенанту К. Н. Дере^- 
вянко, которого знал по 
прошлым встречам, полуше
потом сообщил о своей зада
че, о том, что съемка подпиг 
сания акта о капитуляции сры^- 
вается «

Генерал Деревянко тихо 
сказал 1емину:

— Следуйте за мной. 
Представив членов совет

ской делегации командующе
му вооруженными силами 
США на Дальнем Восток® ге
нералу Дугласу Макартуру, 
Деревянко кивнул в сторону 
корреспондента газеты «Прав- 1 
да», сказал:

— Специальный фотограф 
Сталина Виктор 1емин. Где вы 
хотите стать для съемки? — 
спросил он Темина.

— На площадке, вместе с 
американскими коллегами. ;

— Вы не возражаете? — об: 
ратился Деревянко к Макар 
туру.

— О'кей! — ответил Макар 
тур. i

Редколлегия «Правды» вы
соко оценила находчивость 
и оперативность своего фото- : 
корреспондента, премировала | 
его.
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С каждым новым годом 
Всесоюзный физкультурный 
комплекс «Готов к труду и 
обороне СССР» все прочнее 
входит в жизнь советских лю
дей. Достаточно сказать, что 
только в 1979 году в нашей 
области более 415 тысяч 

физкультурников самых . раз
ных возрастов и профессий 
сдали нормы на значок ГТО, 
Свыше миллиона трехсот ты
сяч жителей Среднего Ура
ла вышли на орбиту ГТО, ста
ли регулярно заниматься фи
зической культурой и спортом.

Большую работу по комп
лексу ГТО провели за это 
время физкультурные органи
зации Асбеста, Каменска- 
Уральского, Качканара, Перво
уральска, Красноуфимского, 
Каменского и Белоярского 
районов, Орджоникидзев- 
ского и Верх-Исетского рай
онов Свердловска. Успе
хов в пропаганде нового 
комплекса, во внедрении 
его в практику физкуль

турно-массовой и оздорови
тельной работы среди трудя
щихся добились спортивные 
коллективы Уралмашзавода, 
Свердловского машиностро
ительного завода имени Ка
линина, Первоуральского 
хромпикового завода, совхо
зов «Калиновский» и «Бороду- 
линский».

Своеобразным смотром 
всех достижений по комплек
су ГТО являются массовые со
ревнования по многоборью 
ГТО на призы газеты «Комсо- 
лАольская правда». Эти стар
ты завоевали у нас, на Сред
нем Урале, огромную попу
лярность. Они проводятся в 
несколько этапов. На первом 
из них идут состязания в кол- 
лективах физкультуры, меж
ду сменами, бригадами, про
изводственными участками, в 
учебных группах и классах. 
Только самые лучшие получа
ют право защищать спортив
ную честь своих коллективов 
в чемпионатах городов и рай
онов, зональных турнирах, фи
нале чемпионата области. В 
массовых стартах областных 
соревнований по многоборью 
ГТО ежегодно принимают уча

ХОККЕЙ с МЯЧОМ. ПЕРВАЯ ЛИГА

«БРОНЗА» «МАЯКА»
В Кирове завершились фи

нальные игры шести сильней, 
ших коллективов первой лиги 
по хоккею с мячом. В них при
няли участие команды «Северо- 
никель» (Мончегорск), «Север» 
(Северодвинск). «Маяк» (Крас- 
нотурьинск), «Нефтяник» (Ха
баровск), «Дальсельмаш» (Би
робиджан) и хозяева соревнова
ний—-хоккеисты кировского
спортклуба «Родина».

Финальные матчи проходили 
в упорной борьбе. К концу тур.

4- ВСЕРОССИЙСКАЯ ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА ШКОЛЬНИКОВ

РЕБЯТА ВЫХОДЯТ НА СТАРТ
Интересные старты начнут

ся для школьников Российской 
Федерации через несколько 
дней. 17 марта в Мурманске 
впервые будут проведены фи
налы всероссийской зимней

ф БОКСВТОРОЙ ГОД ПОДРЯД
В Гродно закончился чемпио

нат Центрального совета ДСО 
«Буревестник» по боксу среди 
молодежи, который явился эта
пом отбора боксеров студенче
ского общества к первенству 
Советского Союза. 143 спорт
смена из восьми союзных рес
публик. городов Москвы и Ле
нинграда оспаривали путевки в 
сбоппую. команду ЦС ДСО «Бу- 
ровестпик».

Успешно на этих соревнова
ниях выступил студент второго 
курса металлургического фа
культета УПИ кандидат в мас
тера спорта Олег Уфимцев. В 
первый день турнира жребий 
свел его в поединке с призе
ром первенства СССР прошло
го года А. Мейермановым из 
команды Казахстана. В упор
ном, интересном и напряжен
ном бою Олег показал зрелое 
технико-тактическое мастерст
во и заслуженно победил. Вы
играв у своих соперников из 
команд Казахстана, Украины, 
РСФСР и Армении, Олег Уфим
цев поднялся на высшую сту
пеньку пьедестала почета, за
няв первое место в своей весо
вой категории — во втором 
наилегчайшем весе. Молодой 
спортсмен становится чемпио
ном второй год подряд.

По итогам состязаний Олег 
Уфимцев будет выступать за 
сборную команду ПС ДСО «Бу
ревестник» в молодежном пер
венстве СССР в городе Гоопно.

В. КИМ. 

стие около полутора миллио
нов жителей Среднего Урала. 
Массовость рождает ма
стерство. Не случайно сборная 
команда Свердловской обла
сти, ежегодно составляемая 
из сильнейших многоборцев, с 
каждым годом все улучшает 
свои спортивные результаты. 
В октябре 1979 года, к при
меру, наши земляки завоева
ли звание чемпионов Россий
ской Федерации, а через ме
сяц заняли восьмое место в 
Финале чемпионата СССР в 
Алма-Ате, оставив позади се
бя команды десяти союзных 
республик. Шестеро предста
вителей Свердловской обла
сти выполнили нормативы ма
стеров спорта по много
борью ГТО.

1980, олимпийский год на
чался массовыми соревнова
ниями чемпионата области по 
зимнему многоборью ГТО. В 
середине февраля в Сверд
ловске, Ирбите, Серове, Крас
ноуфимске прошли зональ
ные турниры, в которых высту
пали сборные команды горо
дов и районов. И, наконец, 
1—2 марта в Качканаре со
стоялся финал чемпионата. В 
нем приняли участие коман
ды, занявшие в зонах первые- 
вторые места, а также призе
ры индивидуальных состяза
ний. Отрадно, что среди со
искателей наград были и но
вички, совсем молодые спорт
смены, и опытные многобор
цы. Приятно, например, было 
видеть в числе победителей и 
призеров Бориса Улатова, 
Татьяну Шумкову, Галину Ко
шелеву (все из спортклуба 
«Факел»), спортсменов, не 

раз добивавшихся высоких до
стижений в республиканских и 
всесоюзных турнирах по лет
нему многоборью ГТО. Это 
говорит о том, что они тре
нируются регулярно, постоян
но поддерживают свою споо- 
тивную форму, здоровы, а 
значит, всегда готовы к высо
копроизводительному труду, 
к штурму новых рубежей в 
спорте.

Финальный турнир много
борцев назвал имя нового 
чемпиона области. Этот титул 
впервые завоевал f дружный 

нира «Родина» и «Северони- 
нель», наиболее вероятные пре
тенденты на победу, выиграв у 
всех своих соперников, набра
ли одинаковое количество оч
ков—по 8 (между собой они сы
грали вничью — 3:3). Тогда 
был назначен дополнительный 
матч. В напряженном поедин
ке побелу одержали кировча. 
не — 5:3, которые завоевали 
звание чемпионов РСФСР и пу
тевку в высшую лигу. Они вы
ступят в чемпионате стоаны 
1980 года вместо аутсайдера

Спартакиады школьников. В 
программе этих соревнований, 
которые пройдут в Мурман
ске и Кировске, Оленегорске, 
Апатитах Мурманской обла
сти, — лыжное двоеборье, 

коллектив физкультурников и 
спортсменов Всесоюзной ком
сомольской ударной строй
ки — Рефтинской ГРЭС. При
чем победители сумели обой
ти сильные команды Качкана
ра и спортклуба «Факел».

Подводя итог чемпионата 
области по зимнему много
борью ГТО, скажем, что на 
всех его этапах в соревнова
ниях приняло участие около 
600 тысяч человек. Более поло
вины из них выполнили нор
мативы комплекса ГТО, а в 
финале из 92 участников 47 
превысили нормы на присвое
ние звания кандидата в масте
ра спорта по многоборью 
ГТО.

Чемпионат завершен, но 
соревнования в коллективах 
физкультуры по зимнему 
многобооью ГТО не закончи
лись. Они будут проходить, 
пока на Урале есть снег. А 
потом, как только весна по- 
настоящему вступит в свои 
права, эстафету примет летний 
чемпионат области по много
борью ГТО.

Кстати, у областного спорт
комитета большие претензии 
к руководителям ряда облсо- 
ветов ДСО, отраслевых обко
мов профсоюза, которые уст
раивали свои соревнования в 
сроки проведения заключи
тельных этапов чемпионата 
области по зимнему много
борью ГТО. Из-за этого в нем 
не смогли принять участие не
которые сильнейшие много
борцы. Сейчас необходимо 
скоординировать график про
ведения всех соревнований 
многоборцев в масштабе об 
ласти так, чтобы в област
ном чемпионате по много
борью ГТО приняли участие 
все без исключения ведущие 
спортсмены. чтобы по его 
итогам можно было отобрать 
самых достойных представи
телей области на республи
канский чемпионат по мно
гобооью ГТО на призы газе
ты «Комсомольская правда».

▲. КРОХАЛЕВ, 
заместитель 

председателя 
облспорткомитета.

группы сильнейших — иркут
ского «Локомотива».

На втором месте «Северони- 
кель». Но для мончегорцев се. 
зон еще не окончен. Они полу
чили право на два переходных 
матча с командой «Водник» 
(Архангельск), занявшей в выс
шей лиге предпоследнее место.

Успешно выступили в фи
нальном турнире хоккеисты 
краснотурьинского спортклуба 
«Маяк». Они одержали убеди
тельные победы в играх с «Се
вером» — 5:1, «Дальсельма. 
шем» — 7:4 и «Нефтяником» — 
8:3. Но не сумели переиграть 
«Родину» — 4:6 и «Северони- 
кель» — 1:5.

В итоге коаснотурьинцы за
няли в чемпионате третье при
зовое место.

В. ИВАНОВ.

лыжи, горные лыжи, биатлон, 
хоккей с шайбой и хоккей с 
мячом, прыжки с трамплина, 
фигурное катание и коньки.

Во всех видах, кроме гор
нолыжного спорта, примут 
участие команды школьников 
Свердловской области, побе
дившие в отборочных зональ
ных турнирах.

Победители Олимпийских игр
Олимпийские игры становят

ся все более и более популяр
ными.

Чемпионы первых современ
ных Олимпийских игр были 
менее известны широкой об
щественности, да и показан
ные ими спортивные резуль
таты сейчас вызывают только 
улыбку.

По своему содержанию 
спорт в то время был другим: 
за победой, как правило, стоял 
не многолетний труд спорт
сменов и тренера, а выдаю
щиеся физические данные или 
применение новаторского при
ема. Например, греки очень 
хотели на Первых Олимпий
ских играх 1896 г. в Афинах 
завоевать золотую олимпий
скую медаль в традиционном 
греческом виде спорта — ме
тании диска. В специальном 
тренировочном лагере грече
ские метатели готовились в те
чение нескольких месяцев. Но

ИСТОРИЯ СПОРТА
В ЗНАЧКАХ

Более ста сорока значков, 
посвященных спортивной те
матике, в коллекции Андрея 
Павловича Белоногова. Не 
так уж их много, но в этом 
собрании отразилась, пожа
луй, вся история стрелкового 
спорта в нашей стране.

Дореволюционный период 
представлен, например, «Сол
датскими нагрудными знака
ми» двух степеней. Ими на
граждались нижние чины за 
успехи в снайпинге на сорев
нованиях и непосредственно на 
передовой.

Довоенный период. Какой 
парень или девушка тридца
тых годов не мечтали о знач
ке «Ворошиловский стрелок»! 
Андрею Павловичу он достал
ся от тещи.

Многие значки выпущены в 
честь юбилейных дат, больших 
праздников, спартакиад, со
ревнований по биатлону и 
т. д.

По самым скромным под
счетам, в СССР за 60 лет вы
пущено более пятнадцати ты
сяч наименований спортивных 
значков. Поэтому коллекцио
неру, занимающемуся сбором 
значков, прежде всего нужен 
выбор узкого направления. В 
данном случае это стрел
ковый спорт в значках, жето
нах. знаках. Есть здесь подте
мы. ответвления: досаафов- 
кие стрелковые, юбилейные, 
спартакиадные, жетоны призе
ров союзных республик по 
стрельбе, нагрудные знаки от
личия.

Для фалеристов нет такой 
обширной литературы, как, 
скажем, у филателистов, тако
го числа традиций. канонов, 
рекомендаций. Наверно, поэто
му необходим для них более 
творческий подход. Для Ан

ф ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГАПЕРЕД НОВЫМИ ВСТРЕЧАМИ
Спорткомитет СССР 

утвердил Положение о чем
пионате страны по футболу 
на 1980 год. Розыгрыш пер
венства среди команд треть
его эшелона пройдет в девяти 
территориальных зонах, в 
которых примут участие 154 
коллектива. Первые 4 зоны 
укомплектованы командами 
Российской Федерации, в 
пятой зоне — 23 команды 
Украины, в шестой — 19 
команд Узбекистана,- в седь
мой — 20 команд Казахста
на, в восьмой — команды 
Молдавии, Латвии, Литвы и 
Белоруссии и в . девятой зо
не — 16 команд Грузии, Ар
мении и Азербайджана.

Нижнетагильский «Ура
лец» включен в состав вто
рой зоны РСФСР, где вме
сте с ним оспаривать пер

победителем стал америка
нец Роберт Гарретт, который 
впервые увидел диск... в »Афи
нах. Правда, и результат был 
невысокий — 29 метров 15 
сантиметров.

Известный венгерский иссле
дователь Олимпийских игр, 
член Международного олим
пийского комитета Ференц 

Мезэ провел большую работу 
по сбору технических резуль
татов, показанных спортсмена
ми на Олимпийских играх. Эти 
данные легли в основу его 
книги — «История Олимпий
ских игр», которая в 1928 го
ду в Амстердаме в литератур
ном конкурсе была награжде
на золотой олимпийской ме
далью. В дальнейшем она по
полнялась новыми данными и 
несколько раз переиздава
лась. В 1953 году книга Мезэ 
«Шестьдесят лет Олимпийских 
игр» вышла в издательстве 
«Физкультура и спорт» на 
русском языке.

дрея Павловича, помимо про
чих критериев отбора, важно, 
чтобы с первого взгляда на 
значок было ясно, что он 
стрелковый. И еще в собрании 
заметен досаафовский уклон, 
коллекционер является активи
стом этого общества еще с 
1954 года.

Но как фалерист он начи
нал с Ленинианы. Первый зна
чок был куплен в Разливе, ку
да он ездил в отпуск ровно 
десять лет назад. И сейчас в 
доме хранится тысячезначпая 
коллекция, участвовавшая на 
семи выставках. Помимо это
го, двести значков — разделы 

о юношеском, студенческом пе
риодах жизни и начале рево
люционной деятельности В. И. 
Ленина — посланы недавно 
бывшим учеником в дар род
ной школе — Пышмипской 
средней.

А увлечение именно стрел
ковыми значками можно объ
яснить тем, что Белоногов был 
неплохим, как говорят стрел
ки, «стандартистом» — выпол
нял в свое время норматив 
мастера спорта СССР. Как бы 
память о тех временах — 
значки, подаренные неодно
кратным чемпионом мира 
заслуженным мастером спорта 
И. И. Никитиным, ныне госу
дарственным тренером СССР. 
Андрей Павлович же участ

вует теперь в соревнованиях в 
составе судейских коллегий. 
Редко в Свердловске, да и 
в области, большие спортив
ные турниры по стрельбе об
ходятся без судьи республи
канской категории А. П. Бело
ногова. Можно добавить к 
этому: он участник Великой 
Отечественной войны, продол
жает работать на произведет-

венство будут еще 17 кол
лективов. Среди них уже из
вестные тагильчанам коман
ды-соперники «Уральца» по 
розыгрышам зонального пер
венства в 1978 и 1979 го 
дах, такие, как казанский 
«Рубин», кировское «Дина

мо», «Зенит» из Ижевска. 
«Газовик» из Оренбурга, 
«Турбина» из Набережных 
Челнов, «Торпедо» из Толь
ятти, СК «Гастелло» из 
Уфы, «Дружба» из Йошкар- 
Олы и пермская «Звезда», 
возвратившаяся во вторую 
лигу после неудачного вы
ступления в первой лиге 
в 1979 году. Вновь соперни

ками «Уральца» • будут 
команды, ранее встречавши
еся с тагильчанами в ро
зыгрышах зонального пер
венства, — горьковская

И что же оказалось? Уже 
сейчас есть пробелы в исто
рии Олимпийских игр совре
менности и неизвестны имена 
победителей в некоторых ви
дах программы.

Много интересных сведений 
об Олимпийских играх и ее ге
роях можно почерпнуть из 
филателистических выпусков, 
которые воскрешают события 
«давно минувших дней».

В 1971 году, 10 апреля, че- 
рез 75 лет после события, гре
ческая почта выпустила почто
вую марку, посвященную 
победе Спироса Луиса в мара
фонском беге на Первых 
Олимпийских играх 1896 г. в 
Афинах. Восстановим некото
рые подробности этого забега. 
На старт явилось 25 спортсме
нов, среди них австралиец 
Флэк, француз Лермюзве, 
американец Блэйк, венгр Двю- 
ла и 21 грек. Вначале лидиро
вали гости. На 22 километре 
бег вел француз Лермюзве с 
отрывом в три километра. Па

ве, в тресте «Уралстроймеха- 
низация».

В тот день, когда я с ним 
встретился, он принес еще 
один значок к планшетке 
«XXII Олимпийские игры» — 
есть уже и такой раздел в его 
коллекции. Сюжет красиво 
оформленного значка прост: 
знакомый всем олимпийский 
Мишка держит в лапе спор
тивный пистолет. Открыл, 
кстати, для себя та
кую закономерность: чем 
позже выпущен значок, 
тем красочней. Особенно на
глядно этр видно, если поло
жить рядом значки, например, 
«30 лет...» и «40 лет
ДОСААФ».

— Замысел был такой, — 
рассказывает коллекционер, — 
собрать жетоны в комплектах, 
разыгрываемых на первенствах 
союзных республик, значки, 
выпускаемые добровольными 
спортивными обществами...

Мечта еще далека от осу
ществления. Но и сейчас кол
лекция выглядит.., впрочем, 
предоставлю слово посети

телям выставки (соб
рание значков по стрел

«Волга», «Химик» из Дзер
жинска, чебоксарская
«Сталь», тюменский «Строи
тель», челябинский «Локо

мотив», магнитогорский 
«Металлург», омский «Ир
тыш» и дебютант третьего 

эшелона — команда «Свето
техник» из Саранска.

К играм предстоящего се
зона футболисты «Уральца» 
ведут тщательную подготов
ку. которую начали еще в 
конце декабря прошлого го
да. В программу подготовки 
входили ежедневные двухра
зовые тренировки, которые 
включали в себя работу с 
мячом в зале, двусторонние 
игры в футбол на заснежен
ных полях, хоккей с мя

чом, коньки, кроссы, плава
ние, гимнастику — в общем, 
все то, что необходимо для

лящий зной и облака пыли на 
дистанции были тяжелым ис
пытанием для бегунов. Один 
за другим сошли с дистанции 
и прекратили борьбу Блэйк, 
Лермюзве и, наконец, Флэк. 
Победа в марафонском беге 
досталась греку Спиросу Луи
су, который стал националь
ным героем. Вторым был грек 
Вассилакое Харилаос, третьим 
венгр Кельнер Двюла.

Стокгольм 1912 года. V 
Олимпийские игры. В легкоат
летическом пятиборье и деся
тиборье с феноменальным ре
зультатом побеждает индей
ский атлет член олимпийской 
команды США Джим Торп. 
Легкоатлетический союз США 
на основании факта единич
ного участия Д. Торпа в преж
ние времена в бейсбольном 
матче профессионалов и полу
чения денежного вознаграж
дения, равного 75 долларам, 
лишил выдающегося атлета 
прав любительства, отобрал 
олимпийские медали и пере
дал их в распоряжение Швед

ковому спорту выстав
лялось 11 раз!). Их резюме, 
как правило, восторженное. 
Общий вывод, к которому они 
приходят после осмотра, мож
но передать следующим отрыв
ком 'из книги отзывов: «..уни
кальна и имеет большое вос
питательное значение для мо
лодежи».

Скажем еще и то, что сорев
нования молодых стрелков 
области «Снайпер Урала», ко
торые проводит редакция га
зеты «На смену!» тринадцать 
лет, почти ни разу не прохо
дили без Андрея Павловича 
Белоногова. Он участвовал в 
них как судья. И всегда раз
вертывал на этих турнирах 
молодых снайперов свои вы
ставки значков. Так было и 
на последних декабрьских со
стязаниях «Снайпер Урала».

В. НИКИФОРОВ, 
студент Уральского 

университета.
На снимке: судья респуб

ликанской категории по стрел
ковому спорту мастер спорта 
СССР Андрей Павлович Бело
ногов со своей коллекцией 
стрелковых значков.

Фото А. ЛАПТЕВА.

общефизической 
ской подготовки 

и техниче- 
футболи-

стов.
В плане команды — про

ведение двухразового пред
сезонного тренировочного 
сбора в городах Средней 
Азии. Первый из них прохо
дит сейчас в Навои Узбек
ской ССР. Там футболисты 
пробудут 18—20 дней и при
мут участие в розыгрыше 
приза спорткомитета города 
Навои, в котором, кроме та- 
гильчан, выступят еще пять 
команд второй лиги класса 
«А». Недели за три до 
начала календарных игр пер
венства тагильчане проведут 
второй сбор, на этот раз в 
Ленинабаде, где после ряда 
контрольных игр определит
ся состав команды, которо
му будет доверено защищать 
цвета «Уральца» в предсто
ящем розыгрыше первенства 
страны по футболу.

Л. ШТАРК.
Нижний Тагил.

ского олимпийского коми
тета. Началась длитель
ная тяжба Торпа за свои 
права, кончилась она для него 
безрезультатно, и в 1953 году 
в нищете Торп скончался.

В 1972 году почта Парагвая 
в многомарочной серии олим
пийских чемпионов разных лет 
посвятила одну марку Джиму 
Торпу, и, наконец, 67 лет спу
стя, в 1979 году, американский 
конгресс принял решение вос
становить имя Джима Торпа в 
списках олимпийских чел^рио- 
нов. Будем надеяться, что 
марка Парагвая станет право
мерной.

На кубинском почтовом бло
ке, посвященном чемпионату 
мира по фехтованию 1969 го
да в Гаване, изображен порт
рет обладателя пяти олимпий
ских наград фехтовальщика 
Рамона Фонста. Спортивное 
долголетие этого спортсмена 
феноменально — в течение 45 
лет он принимал участие так
же в соревнованиях по стрель
бе из пистолета, боксу и ве
лосипеду, неоднократно выиг
рывал крупнейшие соревнова
ния.

Ю. МУЙЗЕМНИЕК, 
М. ЛЕВИН.

КОНКУРС
БЕЗ
ПОВЕЛИТЕЛЯ

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ КОН
КУРСА ХОККЕЙНЫХ ЭРУДИ
ТОВ, ОБЪЯВЛЕННОГО ГАЗЕ
ТОЙ НАКАНУНЕ ХШ ЗИМНИХ 
ОЛИМПИЙСКИХ ИГР.

Хоккейный турнир на Олим
пиаде в Лейк-Плэсиде, как 
обычно, вызвал большой инте
рес у любителей этой игры — 
миллионы поклонников следи
ли за баталиями на льду по те
левидению. слушали репорта
жи по радио, читали отчеты в 
прессе. Среди них — и наши 
прогнозисты, которые решили 
принять участие в конкурсе 
хоккейных эрудитов. объяв
ленном газетой «На смену!» в 
канун ХШ зимних Олимпий
ских ИГР.

Напомним, что участникам 
конкурса нужно было ответить 
на три вопроса: кто станет 
олимпийским чемпионом и при
зерами; назвать счет встречи 
сборных СССР и Канады, кото
рая состоялась 20 февраля; 
предсказать лучшего бомбар- 
дипа турнира.

Вот как выглядят ответы на 
эти вопросы после того, как 
был сыгран последний олим
пийский матч.

I.
1. Сборная США.
2. Сборная СССР.
3. Сборная Швеции.
II. Счет 6:4 в пользу совет

ских спортсменов.
III. Наибольшее количество 

очков по формуле «гол плюс 
пас» набрали два хоккеиста че
хословацкой команды — Петер 
Штястны и Милан Новы — по 
14 баллов.

Редакция получила 466 кон
курсных писем, и ни в одном 
из них нет правильных отве
тов на все три вопроса.

Хоккейный турнир в Лейк- 
Плэсиде был полон неожидан
ностей. которые не смогли пре
дусмотреть ни любители спор
та, ни специалисты. Кто мог 
подумать, что две сильнейшие 
хоккейные державы мира — 
Чехословакия и Канада — не 
попадут даже в квартет соиска
телей олимпийских наград? А 
ведь эти команды называются 
подавляющим числом наших 
корреспондентов в числе не
пременных поизеров Олим
пийских игр. А четырнадцать 
человек даже прочили в побе
дители сбооную Чехословакии, 
среди них Андрей Теплоухов из 
Верх-Нейвинска. свердловчанин 
Станислав Кузнецов. Н. Шебал- 
дина из Краснотуоьинска. семья 
Медянцевых из Верхней Салды, 
Юрий Кузовиков из Сухого Ло
га и другие. Вадим Ширяев из 
Нижней Салды, Владимир Ша- 
шин из Первоуральска, Б. Зе
фиров из Побита, свердловчане 
А. Кильянов, Валентин Лиха
чев. Олег Гришин и другие 
(всего десять человек) называ
ли олимпийским чемпионом 
Канаду.

Но подавляющее большинст
во прогнозистов ставят на пер
вое место сборную Советского 
Союза. И это. в общем-то. зако
номерно — команда СССР че
тырежды завоевывала этот 
почетный титул. Она, казалось, 
уверенно идет к нему и в 
Лейк-Плэсиде. Но единствен
ный проигрыш сборной США 
(3:4) сделал наших хоккеистов 
серебряными призерами, а аме
риканцев — чемпионами. Кста
ти. ни один ни наших прогно
зистов не назвал сборную США 
победителем турнира, и лишь 
девять процентов участников 
конкурса отводили место аме
риканским хоккеистам в числе 
поизеров. Сборная США суме
ла вернуть себе титул олим
пийского чемпиона через 20 
лет, когда она добилась такого 
же успеха тоже в американ
ском городе — Скво-Вэлли.

Ответ на второй вопрос был 
известен нашим прогнозистам 
раньше других. И нужно ска
зать. что абсолютное большин
ство участников конкурса пра
вильно предсказало победу со
ветских хоккеистов над канад
скими. Но лишь 29 человек 
правильно назвали счет, среди 
них В. Быков из Богдановича. 
И. Корягин из Нижнего Тагила, 
гвепдловчане И. Базыгин. 
И. Торшин. Г. Птухина. В. Тю
ленев из Ирбита и другие.

Предсказать лучшего бом
бардира оказалось тоже не
просто. Обычно это хоккеисты 
из команд-лидеров. Именно 
поэтому участники нашего 
турнира чаще других называли 
советских хоккеистов, и среди 
них Бориса Михайлова. Влади
мира Петрова. Валерия Харла
мова, Хельмута Балдериса, 
больше других присутствовал в 
прогнозах Сергей Макаров. 
Лишь сорок человек отдавало 
предпочтение зарубежным 
спортсменам, среди которых 
наиболее часто упоминался 
чешский нападающий Марти- 
нец. Но лишь четверо правиль
но назвали лучших бомбарди
ров турнира: Ирина Лапина из 
Каменска-Уральского и С. Ан
циферов из Свердловска — Пе
тера Штястны, а свердловча
нин А. Чистяков и Г. Катаев из 
Перми — Милана Новы. То 
есть и здесь был сюрприз — 
лучшие бомбардиры оказались 
в команде, которая не попала 
в число тех, кто боролся за 
награды.

Так и получилось, что. отве
тив правильно на один во
прос, наши прогнозисты не смо
гли точно сориентироваться 
по другим. Поэтому наш кон
курс остался без победителя.

Турниром сюрпризов можно 
назвать олимпийские поединки 
хоккеистов в Лейк-Плэсиде. Но 
каждый сюрприз — это и урок 
на будущее, и повод для ана
лиза. Несомненно и то, что 
наш конкурс был полезен для 
его участников: когда внима
тельно следишь за турниром, 
узнаешь многое.

Редакция благодарит всех, 
принявших участие в кон
курсе.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 15
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9 05 — «АБВГДейка».
9.35 — Для вас. родители.
10.05 — Творчество народов 

мира.
10.35 — Больше хороших то

варов.

11.05 — Международные со
ревнования по прыжкам в во
ду «Весенние ласточки». Трам
плин. Мужчины.

11.55 — Советы и жизнь.
12.25 — Тираж «Спортлото».
12.40 — «Наш адрес — Со

ветский Союз». Программа с 
участием народного ансамбля 
песни и танца ДК Горьковско
го автозавода.

13.15 — Наше обозрение.
14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — Фильм — детям. 

«Откуда вода течет». Телевизи
онный художественный фильм.

15.00 — «Кладовая солнца».
16.00 — Программа мульти

пликационных фильмов.

16.25 — Премьера телевизи
онного документального филь
ма «Когда приходит старость».

16.45 — «Содружество». Те
левизионный журнал.

17.30 — Выступает Академи
ческий оркестр русских народ
ных инструментов Центрально
го телевидения и Всесоюзного 
радио.

18.00 — Очевидное — неве
роятное.

19.00 — Чемпионат мира по 
фигурному катанию. Спортив
ные танцы. Произвольная про
грамма.

20.30 — «Время».
21.05 — «Споемте, друзья». 

Музыкальная программа.
22.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.35 — Свердловск. «Люди и 

куклы». Эстрадйые миниатюры.

10.15 — «Весна поет». Кон
церт.

11.00 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов.
* 11.30 — Знай и умей.

12.15 — Наш сад.
12.45 — Опера Дж. Перголези 

«Служанка-госпожа». Спектакль 
Пермского академическогб 
театра оперы и балета имени 
П. И. Чайковского.

13.35 — «Север — любовь 
моя». Телевизионный докумен
тальный фильм.

13.45 —- Жизнь науки.
14.15 — «Начало». Телевизи

онный документальный фильм.
15.00 — Чемпионат СССР по 

хоккею. ЦСКА — «Трактор» 
(Челябинск).

17.15 — Шахматная школа.
17.45 — А. Ференчук. «Стой

кий туман». Телевизионный 
многосерийный спектакль. 
Часть первая.

18.55 — Клуб кинопутешест
вий.

19.55 — Подвиг.
20.30 — Эстонский фольклор

ный ансамбль «Леэгаюс». 
Фильм-концерт.

20.50 — Свепдловск. «Город 
над Урал-рекой». Телефильм.

21.05 — «В маске и костю
ме». Художественный фильм.

22.25 — Новости.
22.35 — «Скалы зовут». Теле

фильм.
23.00 — МОСКВА. Р. Штраус. 

Танцевальная сюита.
23.40 — «Гранатовый брас

лет». Художественный фильм.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня КНЯЗЬ ИГОРЬ 
15-Ш СОТВОРЕНИЕ МИРА 
16-III утром СПЯЩАЯ

КРАСАВИЦА 
вечером ВЕРНОСТЬ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня НОЧНОЙ 
ПЕРЕПОЛОХ

15-Ш ВАРВАРЫ
16-Ш утром МАЛАХИТОВАЯ

ШКАТУЛКА
вечером НОРА

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня ФИАЛКА 
МОНМАРТРА

15-Ш ДАРЮ ТЕБЕ ЛЮБОВЬ
16-Ш утром ДАРЮ ТЕБЕ 

ЛЮБОВЬ В КАРМАНЕ

15—16 марта по области ожидается переменная облач. 
ность, местами слабый снег, ветер северо-восточный. 3—7 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 22—27. мес
тами до 17, днем 4 — 9 градусов холода.

вечером КУПИТЕ ПРОПУСК 
В РАИ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. НАТАША 
РОСТОВА

15-Ш в 19 ч. СЕРДЦЕ
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